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М А Т Е Р И А Л Ь Н О

О Т В Е Т С Т В Е Н
Кладовщик, складской работник, заведующий складом... 

Далеко не каждый читатель представляет себе сущность 
их работы, ее важность, ее сложность. Незаметные долж
ности? Да нет, скорее наоборот. Очень даже заметные, 
скажет вам любой производственник: ведь без хорошо на
лаженного складского хозяйства невозможно никакое серь
езное дело. Больше того! Профе^ия эта нужна везде • и 
всюду, в любой отрасли, во всякой сфере человеческой де
ятельности: склады ведь имеют не только индустриальные 
предприятия и строительные подразделения, но и меди
цинские учреждения, организации торговли и общественно
го питания, научно-исследовательские институты и вузы, 
спортивные комплексы и даже театры...

Шестнадцать лет заведует складами Западной нефтегазо
разведочной экспедиции Лидия Ивановна Афанасьева, тру
дится 5'ме.чо и добросовестно, не имеет за все эти годы ни 
единого взыскания — зато ее трудовая книжка буквально 
переполнена записями о поощрениях. Буровики Нового Ва- 
сюгана точно знают: у. них надежная база. В принципе 
так и должно быть в нашей лучшей экспедиции. Хотя...

— Трудно сказать, что здесь причина, а что — следствие, 
— говорит заместитель генерального директора объедине
ния «Томскнефтегазгеология» В. П. Антонов. — Если мате
риально ■ техническое обеспечение безукоризненно, то и 
работать ведь радостно... ,

Что ж, с Василием Павловичем можно только еогласмть- 
ся. Трудно представить себе, чтобы «ржа расточительства» 
Едр>т проявилась каким-то образом на объектах Западной 
экспедиции. .Здесь умеют считать и беречь государственные 
рубли — не потому ли, что бережливое отношение к мате
риально - техническим ценностям в этом коллективе на
чинается еще на подступах к основному производству?

Примеров такого рода можно привести немало. Коллектив 
Томского территориа.льного управления строительства не
изменно иа.зываст в числе своих передовиков заведующую 
складом управ.ления производственно - технологической 
комплектации треста «Томскжилстрой» Валентину Павлов
ну Трофимову и рабочую того же склада Труду Кузьми
ничну Лавренову. Их хозяйство можно смело назвать об
разцовым. Значительно .улучшилось после справедливой 
KPJfTHKH положение дел на базах объединения «Томскнефть» 
—• и томская база сегодня может принимать гостей, при
езжающих за опытом; есть что показать, есть чем гор
диться...

По как хороши яи были бы примеры, общее состояние 
дел в складском хозяйстве заставляет желать лучшего. Ни 
одна отрасль народного хозяйства в нашей области не 
может похвал.иться полным и окончательным решением 
этой проблемы. В чем она заключается?

Давайте вдумаемся. Сегодня практически не осталось ра
бочих профессий, путь к которым не лежал бы через си
стему специального образования — ПТУ, учебные комби
наты. В то же время от человека, желающего занять дол
жность заведующего складом, не требуется никакого образо
вания! А ведь этот человек принимает материальную ответ
ственность, выражающуюся многими десятками, сотнями 
тысяч, а то и миллионами рублей. Иными словами, квали
фикация работников складского хозяйства в целом нс соот
ветствует требованиям осуществляемой ныне реформы. Яв
но недостаточное внимание людям этой профессии уделяют 
хозяйственные руководители, политорганизаторы, пропаган
дисты, средства массовой информации. Вот почему сего
дняшние склады — одно из слабых звшьев в цепи мате
риально-технического снабжения.

Горький факт? Да. Но как бы то ни было, его нужно 
признать — и принять за отправную точку для дальней
ших действий. Ибо только знание истинной обстановки по
может нам поправить положение дел.

А выправлять нужно многое. Решения партии и прави
тельства, принятые за последние годы, нацеливают всех 
нас на бережное, сугубо расчетливое отношение к матери
альным ресурсам, на борьбу за экономную экономику. Со
вершенно логично, что одной из главных фигур в этой ра
боте должен стать человек, несущий материальную ответст
венность.

Не простое исполнительство, а умное, творческое отноше
ние к делу — вот чего мы вправе потребовать от склад
ских работников. Кому, как не им, виднее возможности 
снижения материалоемкости изделий, кому, как не им, це
лесообразнее всего вести контроль за эффективностью ис
пользования сырьевых ресурсов? Доскональное изучение 
нормативов и оперативный их пересмотр, вовлечение в обо
рот образующихся излишков и «неликвидов» — важней
шая составная часть работы по совершенствованию эконо
мики.

Само по себе понятие «материальная ответственность» 
исключает возможность обезличивания. Но этого все-таки 
недостаточно. Необходимо создать условия для наиболее 
полного раскрытия творческих возможностей снабженцев, 
включить их в процесс социалистического соревнования, 
привлечь к рационализации и изобретательству. Вне сом
нения, это даст существенный толчок развитию и упоря
дочению производства.

Наконец, совершенно необходимо сделать работу труже
ников материально-технического снабжения (и прежде все
го складских работников) как можно более гласной. Ча
ще рассказывать о них в газетах, по радио и телевидению, 
пропагандировать опыт лучших хозяйств. Пора поощрять 
их за труд не во «втором эшелоне», а наравне с работни
ками основного производства. Давно пора вовлечь эту ар
мию тружеников в общее дело созидания. Это как нельзя 
более точно будет соответствовать установкам ноябрьского 
(1981 года) Пленума ЦК КПСС и XXVI съезда нашей пар
тии.

З А Г О Т О В К А  к о р н о е :

III
Сентябрь должен стать 

месяцем массовой заготовки 
кормов. ' Так определилась 
главная работа на селе в 
первый осенний месяц. Это 
положение включает в сё- 
бя итог небывало быстрой 
уборки урожая — выигран
ное Бремя — и способ самого 
эффективного использова
ния этого времени — на по
полнение запаса кормов.

Прошла первая сентябрь
ская неделя, осталось поза
ди 2‘5 процентов времени. 
А если учесть неизбежную 
во второй половине сентяб
ря непогоду и необходи
мость до ее наступления 
убрать отавы и солому, 
то прошла половина вре
мени. О том, как использо
вали его в районах области, 
говорит сводка (процент вы
полнения задания по заго
товке витаминной травяной 
муки — ■ первая колонка, 
сену к сенажу — вторая и 
соломе — третья; прочерк

РЕЗУЛЬТАТЫ ПЕРВОЙ НЕДЕЛИ

озн ачает  —  задание 
води лось ):

не до’

А л ександ ровский S3 —
А4ГОПОВСКИЙ 9 13 75
Бамчарсиий 8 61 62
В а р хке ке тси кй 0 — —
З ы р я н ски й 11 57 63
Н аргасокеннй 31 —
К ож евн и кове  ки й 18 61 44
Колпаш евений 20 70 32
К р и во ш е и н ски й 10 '60 59
М олчановский 4 43 45
П арасельский 4 46
П ервом айский 20 23 68
Тегульдетекий 6 12 12
Том ский 27 13 56
Ч аи нски й 8 17 36
Ш е га р скн й 11 26 52
ПО ОБЛАСТИ 17 36 54

Н апом ним , что необходи-
МО заготовить по области 30 
тысяч тонн витаминной тра
вяной муки, 45 тысяч тонн 
сена и сенажа, довести за
готовку соломы до 190 ты
сяч тонн. За первую неде
лю сентября заготовлено 
чуть больше 5 тысяч тонн 
витаминной мукщ 16 ты
сяч тонн сена и сенажа, за
скирдовано 32' тысячи тонн 
соломы. Всего за сентябрь
скую неделю прибавилось

1.5 центнера кор.мовых еди
ниц на условную голову 
скота, и теперь обеспечен
ность. составляет 15,8 цент
нера кор.моединиц. В про
шлом году на эту дату бы
ло 17,7 центнера — на 1,9 
центнера больше.

Приведенные цифры гово
рят об одном: темпы сен
тябрьского пополнения кор
мов недостаточны, разрь!в в 
обеспеченности кормами с 
уровнем прошлого года 
увеличился (на 1 сентября 
он составлял 1,6 центнера 
кормовых единиц), В 'прош
лом году, в это время уби
ралось больше кукурузы. 
Нынче она, убрана раньше, 
да и урожай ее невелик. 
Тем более обостряется зада
ча в сентябре взять макси’ 
мум витаминного и грубого 
корма из последних сро
ков зеленого конвейера, 
отав и соломы.

Нужные темпы сентябрь
ской кормозаготовки набра
ли александровцы: уже вы
полнено более половины за
дания по производству ви
таминной муки. Активно 
готовят сенаж и сено в Кол’ 
пашевбком, Кожевнцков- 
ском, Бавчарском, Криво- 
шеинском и Зырянском 
районах. Но есть большая 
группа районов, мало обес
печенных кормами, которые 
медленно и нерешительно 
Нйстрартваются на сентябрь; 
скую кормозаготовку. Это 
Верхнекетский, Тегульдет- 
свий. Чаинский, Каргасок- 
ский и Молчановский рай’ 
оны. Здесь прирост кормов 
за неделю составил от 0,2 до 
1,3 центнера кормовых еди
ниц на условную голову 
слота, в то время кал в 
Александровском и Кожев- 
никовском — по 2,1 центне
ра.

Пока не прибавляется чи
сло работающих агрегатов 

' витаминной муки, особенно 
в Томском, Колпашевском 
районах.

Солому с полным основа- 
нрюм можно считать глав
ным источником сентябрь’ 
ското пополнения запаса

грубых кормов. Но исполь
зуется он далеко не доста
точно. ' Лишь в Парабель- 
ском районе за первую не
делю сентября выполнена 
почти половина задания. 
Очень низки сентябрьские 
темпы скирдования соломы 
в Тегульдетском, Шегар- 
ском, Кожевниковском, Кри- 
вошеинском, Бакчарском, 
Асияовском районах. Сейчас 
практически во всех рай
онах солома убирается та
кими темпами, которые 
обеспечивают окончание 
этой работы лишь к сере
дине октября. Проверка по
казала, что во многих рай
онах солома убирается не
качественно. Это недсятусти- 
мо.

В чем причина низких 
темпов сентябрьских кормо
заготовок? Как показывают 
факты, главное — в очень 
медленном переключении 
механизаторов. освобожда
ющихся от . уборки, на за
готовку сенажа, сена, соло
мы. Большая часть механи
заторов занимается чем 
угодно, но только не попол
нением запаса кормов. Кое- 
где наблюдается возврат к 
работе малыми звеньями, 
без выдачи конкретных за’ 
Дании, без своевременной 
оценки качества выполнен
ных работ. Плохо исполь
зуется высвобождающийся 
транспорт для подвозки 
грубых кормов, особенно 
соломы, к фермам.

ТРЕБОВАНИЕ ДНЯ ОД
НОЗНАЧНО: КАЖДЫЙ
СЕНТЯБРЬСКИЙ ДЕНЬ, 
КАЖДЫЙ ЧАС НА СЕЛЕ 
ДОЛЖНЫ ДАВАТЬ ПРИ
БАВКУ ЗАПАСА КОРМОВ. 
МЕСТО МЕХАНИЗАТОРА 
СЕЙЧАС — НА УБОРКЕ 
ОТАВ, СОЛОМЫ. С МАК
СИМАЛЬНОЙ ПРОИЗВО
ДИТЕЛЬНОСТЬЮ И КАЧЕ’ 
СТВОМ ДОЛЖЕН РАБО
ТАТЬ КАЖДЫЙ КОРМО
ДОБЫВАЮЩИЙ МЕХА
НИЗМ.

После критики

«КАЧЕСТВО
ОПРЕДЕЛЯЮТ
ТЕМПЫ»

Корреспонденция «Качест’ 
во определяют темпы», опуб- 
ятгкова-нная 24 июля, рас- 
смотре*га в парторганизаци
ях совхозов и на заседании 
районного штаба.

Вопросы усиления темпов 
и повышения качества заго’ 
товки кормов в июле и ав
густе неоднократно рассмат
ривались на бюро райкома 
КПСС, еженедельно — на 
заседаниях районного шта
ба с заслушиванием отчетов 
руководителей хозяйств и 
председателя комиссии по 
качеству.

За слабую организатор’ 
скую работу, выявленные 
недостатки и упутцения 
партком совхоза «Тунгусов- 
ский» привлек виновных к 
строгой парти(^ной ответст
венности. ,

Во всех совхозах района 
получил распространение 
передовой опыт по скаши’ 
ванию низкоурожайных
трав и на неудобицах жат
ками зерновых комбайнов, 
что повысило качество ска- 
1ш-1вания и темпы закладки 
сенажа. Для повышения ка’ 
чества сенажа на тра^гбов-, 
ке в основном используют 
ся тракторы К-700.

Продолжается заготовка 
сена на лугах отрядами сов’ 
хооов «Молчановский» и 
«Тунгусовский». Ceiniac в 
районе его заготовлено 5,679 
тонн (к соответствующему' 
уровню прошлого года — 112 
процентов). Для определения 
качества кормов в област
ную агрохимлабораторию 
отправлены пробы.

М. РОМАШОВ, 
первый секретарь Молча- 
новского райкома КПСС.

«ВРЕМЯ 
В ПОЛЕ 
ВЫХОДИТЬ»

Опубликованная 8 авгус’ 
та статья «Время в поле вы- 
х-оди№» была рассмотрена в 
райко.ме КПС-С с участием 
отве-гственных работников 
райисполкома и управления 
сельского хозяйства.

На директора совхоза 
«Смена» первичная партий
ная организация наложила 
строгое партийное взыска
ние. Сейчас здесь отремон
тирован зеряокомплекс, по
строена асфальтированная 
площадка на зернотоке, улу
чшены условия работе! в 
столовой.

По фактам бесхозяйствен’ 
ности и сохранности мате
риальных ценностей при 
райкоме КПСС создана ко
миссия, которая проверяет 
состояние дел по этому во
просу. Руководителям инже
нерной службы управления 
сельского хозяйства строго 
указано на слабый контроль 
за качеством ремонта сель
скохозяйственной техники, 
иа отсутствие четкой и пра’- 
вильной информации руко
водителей района.

Н. КРЮКОВ, 
секретарь Кожевнвков- 

ского райкома КПСС.

ИА ТЕМЫ ДНЯ

ИИ ЧАСА ПРОСТОЯ
aSmompdHcnopma на уборке урож ая

Завершается уборка уро
жая, идет заготовка кормов. 
Наступила пора уборки с 
полей картофеля и овощей.

Областной штаб по уборке 
урожая принял решение ос
тавить весь направленный 
на село автотранспорт до 1 
октября. Задача автомобили
стов не только помочь тру
женикам села в заготов.к€ 
кормов, но и доставить их к 
ф^мам. Колхозам и совхо
зам требуются строительные 
и другие материалы.

Ни часа простоя — таки.м 
должен быть сегодня ритм 
труда автомобилистов. Поза
ботиться об этом обязаны 
районные штабы по уборке 
урожая, руководители сов
хозов и колхозехв, автотранс
портных предприятий. Необ
ходимо четко определить 
задание каждому водителю.

Вместе с тем проведенные 
рейды показали: где медлен

но переходят с одного вида 
работы на другой, там на
чинают нарушать трудовую 
дисциплину, срывать зада
ния. Кое у кого начался 
спад, благодушное настрое
ние: дескать, все уже позади 
и можно даже «обмыть» 
свои трудовые победы.

В совхозе' «Галкинскнй» 
Бакчарского района водите
ли пропьянствовали три дня. 
Повод — выдача зарплаты 
за ,вывозку силосной массы. 
Не на высоте здесь оказался 
представитель автоколонны 
№ 1976 Л. А. Шевцов.

В нетрезвом • состоянии 
был задержан бригадир во
дителей автоколонны № 1974 
Н. П. Поздняков.

Неблагополучно в Кожев
никовском' районе. С начала 
уборочной здесь было задер
жано более 40 нетрезвых во
дителей за рулем. Много 
любителей спиртного среди

водителей совхозных и кол
хозных автомобилей. Из 106 
нарушителей (в целом по об
ласти) — 64 местных жите- • 
ля.

Известно, что настроение 
и работоспособность людей 
во М.НОГОМ зависят от усло
вий их быта. Но в ряде хо
зяйств об этом не позаботи
лись до сих пор.

В совхозе «Чернышев
ский» Бакчарского района
многие водители также
спят в кабинах.

Не везде решен вопрос с 
нормальным питанием- лю
дей.

Неудовлетворительно рабо
тает дорожная служба. Трас
са Шегарка —- Бакчар во 
многих местах нуждается в 
ремонте и грейдировэ'нии. А 
ведь всем известно, что пло
хие дороги — ямы и кана
вы — настоящие ловзгшки. 
На одной из них недавно 
оп.рокинулся «ЭИЛ-130».

Знаков и указа-гелей не 
хватает даже на главной 
трассе—Томск — Кожевнико- 
во. Водители не получают не
обходимую информацию о 
дороге, а это реальная угро
за, безопасности движения.

На состоявшемся недавно 
заседании группы матери- 
ально-техничеокого обеспе
чения транспорта областного 
штаба по уборке урожая 
принято решение обязать 
руководителей областных 
управлений незамедлительно 
пересмотреть состав началь
ников автоколонн и бригади
ров, проверить состояние 
дорог от поля до хранилищ. 
Устранить выявленные не
достатки в организации бы
та автомобилистов.

Необходимо провести рабо
чие собрания с водителями, 
направленными в совхозы и 
колхозы, проинформировать 
их о ходе уборки урожая и 
заго'говки кор.мов в области. 
Важно довести до сознания 
каждого, что от их труда 
зависит сытная зимовка 
скота, что позволит обеспе
чить население необходимы
ми продук'га1Ми пи'гавия.

Велик вклад автомобили
стов в уборочную страду 

 ̂ этого года. Важно в остав
шиеся дни эффективно ис
пользовать автотранспорт, не 
д<шуская простоев, дорож
ных происшествий.

Страда второго жаеба
Сегодня в пригородных совхозах Томска начинает’ся 

массовая уборка картофеля и овощей. Наш корреспон
дент попросил начальника городского штаба, заместите’ 
ля председателя горисполкома Н. А. Шнурко рассказать, 
в каких условиях она будет проходить, об особенностях 
шлнешнего года.

— В этом году для убор
ки с полей картофеля и ово
щей создались благоприят
ные условия. Четкая орга
низация работы позволила 
совхозал! и колх-озам рань
ше, чем в прошлые годы,

завершить закладку силоса и 
уборку зерновых. С другой 
стороны, нас не может не 
волновать тревожный про’ 
гноз погоды, В ближайшие 
дни ожидаются резкое -похо
лодание я заморозки на

почве. Так что сроки завер
шения копки картофеля, 
уборки капусты и других 
овощей резко сокр>ащаются. 
Необходимо с 9 по 16 сен
тября убрать с полей кар
тофель и заложить его в 
овощехранилища, с 13 по 
19 — морковь, свеклу ,и дру’ 
гие овощи, с 19 до конца' 
месяца — капусту.- Это де
сятки тысяч тонн. Для вы
возки выращенного урожая 
сформирована автоколонна

из 250 автомобилей. jWooH: 
лизован общественный тран
спорт. Три четверти автобу’ 
сов, курсирующих по горо
ду, будут отвлечены для пе 
ревозки людей на поля и 
обратно.

При-ни.маются дополни
тельные меры, чтобы ие до
пустить порчи сельхоэпро’ 
дуктов. Нынче э-гот вопрос 
решить легче. Создание сис
темы «Плодоовощхоза» поз- 
•волило объединить совхозы,

базы, магазины. Будем ' взве
шивать картофель и овощи 
на полях, здесь же прове
рять их качество. Перевал’ 
ка будет только из автомо
билей Б контейнеры. Но по
ка еще не все вопросы ре
шены полностью. Производ
ственное объединение «По’ 
люс», электромеханический 
завод не подготовили за
крепленные за ними овоще
хранилища. Халатно отнес
лись к это.му важному де-' 
лу руководители университе’ 
та, инженерно-строительного 
института.

Затянули ремонт контей- 
н е р о в ТИЗ, ГПЗ - 5,

ТЭМЗ. Городской штаб по 
уборке картофеля и овощей, 
помимо четкой организации 
работы всех звеньев, должен 
обеспечить создание нор
мальных условий для жиз’ 
ни людей, их питание, обе’ 
спечить их безопасность.

Вторы.м хлебом называют 
картофель. И от каждого 
из нас зависит, чтобы он 
всегда был на нашем столе. 
А  впридачу ему. — самые 
разнообразные овощи, лю
бовно взращенные тружени
ками- села в нелегких погод
ных условиях нынешнего 
лета.

т

Евгений Самсонов—механизатор широкого профиля сов
хоза «Новоникольский». Молодой 'коммунист вносит до
стойный вклад в выполнение обязательств. Евгёний 
может работать на любой технике —• зимой во
зит корма с лугов, летом принимает активное участие в 
заготовке сена, силоса. Сейчас он работает на лугах — 
скашивает траву на зеленую массу.

Фото Н. Лесникова.
Александровский район.

И  с н о в а  

о т р я д  

в п о л е
в совхозе «Авангард» Ко- 

жевнико'вского района после 
того, как были убраны все 
зерновые, отряды механи- 
заторюв отправились помо
гать соседям — совхозу 
«Дубровский».

Продолжает работать и 
отряд кормозаготовителей из 
этого хозяйства, возглавля
ет который в. в. Лужай.

Им убрана кукуруза с 1.100 
гектаров и за.ложено 23.628 
тонн зеленой массы на си
лос. Кроме того, уложено 
1.300 тонн сена и 500 тонн 
сенажа. .Но в хозяйстве ре
шили продолжать заготовку 
rpj'Obix кормов. Директор 
совхоза В. Е. Щербатов и 
секретарь партийной орга
низации М. И. Дусар, объ’ 
ехав луга, взяли на учет 
всю подрастающую отаву. 
И сейчас отряд, исключая 
тех, кто трудится на зеле
ном конвейере, перешел на 
косьбу отав. Механизаторы 
решили заготовить еще 100 
тонн сдаа и 500 тонн сена
жа.

А. НЕЧУНАЕВ.
Кожевниковский район.

ВОСК РЕСНЫЙ ДЕНЬ 
НА Э Л Е В А Т О Р Е

Томский комбинат хлебопродуктов. 
Нескончаемым потоком идут сюда маши
ны, груженные зерном. Хлеб поступает в 
основном из хозяйств Томского района. 
Работники элеватора трудятся без выход
ных и- перерывов.

— Сегодня приняли уже 
более 60 тонн овса, — отве
чает на мой вопрос весовщи
ца Н. Ла-выгина.

Работает она здесь шестой 
год. «Легких» сезонов осен
ней уборки не помнит, каж
дый год по-своему труден. 
Шесть лет — это трудовой 
стаж, но о том, как люди 
борются за сохранность уро
жая, как работают на эле
ваторе, .знает с детства. Ве
совщицей работала и мать 
Надежды, Тамара Павловна 
Ермолаева. Поток зерна за
вораживает, тяга к нему у 
тех, кто всю жизнь имел 
дело с сохранением урожая, 
наверное, так же велика, как 
у моряка к морю. Сейчас 
Тамара Павловна, уже нахо
дясь на заслуженном отды
хе, вышла на работу — сме
няет на посту весовщицы 
дочь, так по сменам и ра
ботают.

К проходной подкатила 
очередная маш-ина с прице
пом.

—Из ОПХ имени Б. Н. Сидо
ренко, — докладьшает шо
фер Лоскутовского отделения 
«Сельхозтехники» Б. Три
фонов. ^  Медленно загру
жали, — сожалеет он, — а 
то можно было бы побольше 
рейсов сделать, скорей пере
везти урожай.

Здесь задержки у водите
ля нет, весовщица действу
ет четко и быстро. Ей помо
гает студентка ТПИ Н. Упе- 
никова. Вместе они быстро 
оформляют документы на 
зерно. Две другие девушки— 
студентки политехнического 
С. Колесникова и Т. Выд
ренке — берут из кузова 
овес для пробы.

— Нам предстоит работать 
здесь весь месяц, — расска
зывают студентки, когда вы
дается свободная минута, — 
и мы не жалеем. Время идет 
быстро, потому -что каждую 
минуту заняты важным ,и 
трудным делом.

На весах мощный ЗИЛ — 
из, того же хозяйства. Води
тель А. Каштанов, едва вы
грузив свои восемь тонн, 
разворачивает машину, торо

пясь за следующей порцией 
груза. Следом за его маши
ной подкатывает к весовой 
грузовик из совхоза «Моло
дежный», его ведет молодой 
парень в военной фор.ме 
Александр Шмит.

— Наше подразделение то
же. помогает убирать уро
жай. Техника у нас отлич
ная, а такое мирное дело, 
как вывозка хлеба, подни
мает настроение. Работают 
все с удовольствием.

Вместе с мастером—меха- 
нико.м элеватора И. Д. Ко
рецким— заходи.м в помеще
ние, где проходит механиче
ская разгрузка машин. Здесь 
тоже трудятся студенты по
литехнического Е. Черепень- 
ко, В. Кальмаев, Т. Ермо
лин. Они быстро снимают с 
кузова брезент, которым 
было закрыто зерно, подни
мают с пом-ощью подъемни
ка машину на 45—50 граду
сов и, когда основная масса 
высыплется, подчищают ос’ 
татки из кузова.

Из автоприемника зерно 
по транспортерным лентам 
течет в сушилку, где встре
чает его ■ опытный мастер 
П. И. Ха-вуляк. Производи
тельность сушилки — 50 
тонн в час. Отсюда высу
шенное зерно поступает в 
силосы элеватора, напоми
нающие огромные котлы из 
железобетона. Сменный ма- 
с'гер Г. А. Павлова, транс- 
портИ'роБщица, ветеран 
предприятия В. П. Зверева, 
механик И. Д. Корец
кий... Много их, очень 
много, людей, призванных 
сберечь урожай. Одни рабо
тают на предприятии, другие 
помогают здесь или в совхо
зах. Среди них студенты -и 
рабочие, солдаты и инже
неры. Потому что урожай — 
наше общее' дело, дело, для 
кото-рого не может быть вы
ходных и перерывов.

Л. КЛЕПЦОВ, 
нешт. корр.

В Ч Е Р А

iiiminmmmimmifflHmiHinimininr

в Институте оптики атмо
сферы СО АН СССР начал 
работу VII симпозиум но 
проблемам лазерного и акус
тического зондирования ат
мосферы. Уйеные Москвы,

Ленинграда, Минска, Харь’  
кова, Казани и . других горо
дов страны обсуждают про
блемы, связанные с охраной 
окружающей среды. Работа
ют 6 секций. Ученые Инсти
тута -оптики атмосфаоы 
представили более 70 докла
дов. Впервые на симпози
уме присутствуют предста’ 
вители с.межных областей 
науки, заинтересованные в 
практическом использовании 
научных результатов в об
ласти лазерного и акустиче
ского зондирования.
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П ерест ройка идеологической  работы

К А Ж Д О Е
П Р Е Д Л О Ж Е Н И Е -
П б Д  К О Н Т Р О Л Ь

Единые пдлитдни, обеспе
чивающие регулярные дело
вые встречи партийных, со̂  
ветских, хозяйственных ру
ководителей с ‘рабочими и 
служащими в трудовых кол
лективах, давно и прочно, 
вошли в практику деятель
ности партийных организа
ций Колпашева и райсжа. 
Само собой разумеется, что, 
поставив цель регулярно 
информировать население по 
актуальным проблемам об*’ 
щественно-политической и 
хозяйственной жизни об
ласти, района, города, мы 
в то же время никогда не 
забывали об обратной свя
зи—о тех замечаниях, пред
ложениях, жалобах, которые 
высказывались трудящимися 
во Бремя единых политдней. 
Об этом в горком сообщали 
докладчики, хозяйственные 
рухоБодители. Предложения 
и претензии трудящихся мы 
старались брать на учет, 
следить за тем, как они 
претворяются в жизнь.

Дело, в общем'то, не но
вое. Но чем дальше — тем 
больше в горкоме партии, 
его отделах возникало чув- • 
ство неполной удовлетво
ренности: все-таки далеко
не все пожелания трудящих
ся удавалось Читывать, да 
и, чего греха таить, не все 
выступавшие " на 4юлитднях
аккуратно сооощали о -них 
в горком. ^

в  отделе .пропаганды и 
агитации решцли, . что без 
самого строгого учета всего, 
что предлагается на единых 
политднях, не обойтись.

Передо мной путевки, ко̂  
торые -сдали докладчики 
после минувшего политдня, 
посвященного проблемам 
экономии и бережливости. 
В каждой — специальная, 
достаточно обширная графа: 
«Заданы вопросы, высказа
ны просьбы, внесены пред
ложения». Без заполнения 
этой графы отдел путевку 
не принимает. Срок сдачи 
путевки — три дня. Если 
на вопрос отвечено сразу, 
тут же делается пометка 
об этом. Если нет, он попа
дает в сводный перечень 
вопросов и предложений, 
многие из которых ставятся 
на контроль в горкоме. Ме

нее важные направляются 
руководителям ведомств, хо  ̂
зяйственным руководителям. 
Все это фиксируется в спе
циальном журнале.

Аналогично идет работа с 
путевками, выписанными на 
выступления хозяйственных 
руководителей.

Надо сказать, что не' все, 
особенно руководители на 
местах, сразу приняли эту 
достаточно жесткую систему 
контроля. Некоторые про
являли недисциплинирован
ность. В конце июля бюро 
горкома КПСС обсудило во
прос: «О слабой работе по 
информированию трудящих=  ̂
ся по вопросам, заданным 
во время единых полит- 
дней». Резкой критике под
верглись руководители за
вода «Металлист», геофизи
ческого треста, совхозов 
«Инкинский», «Первомай
ский» и ряда других орга-. 
низаций, проявившие несерь- • 
езное, невнимательное отно
шение к тем проблемам, ко
торые волнуют трудящихся. 
Было прямо сказано: вни
кать в те проблемы, которые 
поднимаются во время 
встреч в трудовых коллек
тивах, — не только служеб
ная, но партийная обязан
ность каждого руководителя.

'В систему вошли у нас и 
отчеты докладчиков горкома 
партии • по тем или иным 
вопросам, заданным на еди
ных политднях. Они про
ходят на инструктивных со
вещаниях, которые горком 
партии проводит накануне 
каждой очередной встречи. 
Тате, только за последнее 
время по жалобам и пред
ложениям трудящихся, вы
сказанным на единых по
литднях, отчитались руко
водители пивзавода, молоч
ного завода, хлебозавода, 
мясокомбината и ряда дру
гих предприятий, связанных 
со снабжением населения 
продуктами питания. Такие 
отчеты являются ощутимым 
стимулом для решения тех 
вопросов, которые можно 
решить, не откладывая. В 
самом деле, кому же прият
но, отчитываясь перед ак
тивом района, говорить о 
том, что тот или иной не 
слишком сложный вопрос

еще не решен, а простая 
просьба не удовлетворена...

Строгий учет того, о чем 
говорится на встречах в 
трудовых коллективах, по- 
iMor горкому партии полу
чать более полную инфор  ̂
мацию с мест. Ведь каж
дое собеседование, каждый 
разговор в коллективе, ес
ли он хорошо организован, 
помогают выявлять нерешен
ные вопросы. Нередко среди 
них — так называемые «до
садные мелочи», до кото
рых, может быть, в ином 
случае дело дошло бы не 
скоро. Словом, обратную 
связь с аудиторией единых 
политдней можно в какой- 
то степени сравнить с со
циологическим .исследованн
ом, дающим раз в месяц 
перечень тех вопросов, ко
торые заботят трудящихся.

Конечно, бывают вопросы 
частного, личного характера. 
Но — и это не может не 
радовать, ибо говорит о воз  ̂
росшей зрелости и полити
ческой, гражданской актив
ности наших людей, — боль"̂  
ше всего волнуют трудящих
ся вопросы общественного 
характера. Обратимся снова 
к путрвкам по минувшему 
политдню. Вот путевка ди
ректора совхоза «Чажемтов- 
ский» Н. В. Жоржевского.* 
Основные воп1̂ ы , которые 
задавали этому руководите
лю, касались улучшения ус? 
ловий хранения материаль
ных ценностей в хозяйстве, 
ужесточения системы конт
роля за состоянием техник 
ки и материалов на ерв- 
хозных складах. Директора 
хлебокомбината И. А. Вол- 
крва- настойчиво спрашива
ли, как он думает поднять 
уровень воспитательной ра
боты в коллективе, требова
ли улучшить пропускную 
систему. Начальнику объе
диненного орса геологиче
ских организаций Г. И. Аб
раменко настоятельно сове
товали навести порядок в 
экономии элект^энергии. 
Ликвидация порожних рей
сов флота, благоустройство 
улиц, организация строи
тельства X 03 я й'Ственн ы м
способом — все эти, как и 
многие другие важные во
просы, ставились трудящи
мися на единых политднях.

Горком партии, его отдел 
пропаганды и агитации 
считают своим долгом еще 
строже контролировать ре
шение каждой проблемы, 
устранение каждого узкого 
места, выявленного во вре
мя встреч руководителей в 
трудовых коллективах. И, 
конечно, постоянно инфор
мировать — в том числе и 
через средства массовой ин
формации — трудящихся о 
принятых мерах, строго 
спрашивать с тех, кто в 
этом важном деле отстает 
от требований дня.

Т. ЕВДОКИМОВА, 
заместитель заведующе
го отделом ' пропаган
ды к агитации Колпа- 
шевского горкома КПСС.

Е Л И Н Ы И  П О Л И Ш Е И Ь
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Объект первостепенного значения
На предложение коррес

пондента соаместно съездить 
на объект и уже там обсу
дить интересующий чита
телей вопрос А. Т. Юрьев, 
управляющий т р е с т о м  
*Томскжипстрой» (организа
ция, выступающая генпод
рядчиком на возведении по- 
ликлиники), чистосердечно 
ответил:

— Сейчас вы там не уви
дите ничего интересного. Ра
боты развернем со следую
щей недели. В плане этого 
года нам остается освоить 
на объекте 120 тысяч руб
лей (из 200 тысяч). Разуме
ется, это нам по силам. Но 
такое освоение не обеспечи
вает ввод объекта в этом го
ду. Заказчиком было отпу
щено с л и ш к о м  м а л о  
средств...

Ю. А. Сарыков, началь
ник управления капитально-

«Когда будет сдана 
поликлиника на Каш
тане!» этот вопрос 
был задан жителями 
микрорайона в ходе 
проведения единого 
политдня.

термальные ресурсы. Так что 
дело совсем не в финан- 
сиров'энии объекта...

го строительства горисполко
ма (заказчик);

— Для завершения строи
тельства средств действи
тельно было выделено не
достаточно. Но вели бы 
строители уж^ освоили вы
деленные капвложения, мы 
бы, безусловно, смогли изы
скать дополнительные ма-

ОТ РЕДАКЦИИ: Сдача
поликлиники намечена на 
следующий год. Но для это
го заказчик должен обеспе
чить безусловное и полное 
финансирование объекта на 
ввод (иначе строители про
сто не смогут спланировать 
свою работу). «Томскжил- 
строй», в свою очередь, дол
жен ориентироваться на ско
рейшую сдачу объекта в 
эксплуатацию. Д для этого 
трест обязан уже сегодня 
приложить максимум уси
лий. Не «со следующей не
дели», а с завтрашнего дня 
должно наступить оживле
ние на стройке. Ибо объект 
этот имеет значение пер
востепенное.

В. ИВАНОВ.

Кон(|)ере|Щия по неразрушающим
методам контроля

в Москве состоялась X 
Международная конферен
ция по неразрушающему 
контфолю. Ученые из основ
ных промышленно развитых 
стран мира представили док= 
лады по ультразвуковым, эле
ктро .магнитным и радиацион
ным методам контроля, а так
же по вопросам применения 
вычислительной техники для 
автоматизации и расшире
ния функциональных воз
можностей средств неразру
шающего контроля.

в  работе конференции 
приняли участие 14 ученых 
НИИ электронной интроско
пии при ТПИ и Сибирского 
физико-технического инсти
тута при ТГУ. То.мичи про
читали шесть докладов по 
радиационным, магнитным 
и радиовояновым методам 
контроля.

К конферевдю*-Jfeiia щ)и* 
уронена выставка «Иятро»

скопия-82», на которой пред
ставлены приборы неразру- 
шающего контроля, изготов
ленные ведущими организа
циями СССР и зарубежны
ми фирмами.

На выставке демонстриро
вались малогабаритный, бе
татрон, нейтронный измери
тель з'рювня и нейтрон-гамма-
толщиномер, разработанные 
в НИИ электронной интро
скопии, искатель подземных 
металлических коммуника
ций, прибор для исследова
ния качества полупрюводни- 
ковых материалов, измери
тель -napaMeTpxxB микрюпрю- 
вода и прибор для измере
ния плотности снежного по
крова, разработанные в 
СФТИ.

В. ЖУКОВ, 
заведующий отделом 
электромагнитных мето
дов контроля НИИ элек

тронной TrarpocKoroiH.

ГОДО ВЩ И Н Е
П О С ВЯЩ АЕТС Я

7 сентября в . Доме сою? 
зов состоялось торжествен
ное собрание продставителей 
трудящихся Москвы, посвя
щенное 38-й годовщине со
циалистической рево,яюции в 
Болгарии,

Все эти годы успешно 
осуществляется курс КПСС 
и БКП на всестороннее- уг
лубление сотрудничества.

(ТАСС).
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пиломатериалов '— О, И. Зайков,' С. М. Шевчен?

Томск. Хорюшо в этом
году трудятся коллективы 
лесопромышленного комби
ната. По HToraiM социалис
тического соревнования ор>е- 
ди лесозаготовительных 
предприятий области за семь 
месяцев труженикам ко.мби- 
ната вручено' переходящее 
Красное знамя обкома
КПСС, облисполко.ма и обл- 
совпрофа. За восе.мь меся
цев свыше задания здесь 
реализовано продукции на 
267 тысяч рублей. Только в 
августе вывезено сверх пла
на 1.400 кубометров древеси
ны. Отличился коллектив 
столярно-строительного цеха; 
на 10 прюцентов выпущено

больше оконных блоков, на 
60 — строганого пило.мате- 
риала.

Трудовыми подарками 
встречают свой прюфессио- 
нальный праздник тружени
ки лесопромышленного ком-

грузке
И. Г. Родионова, И. С. Ва
щука, на выработке шпал — 
Н. В. Книгницкого, В. Е. 
Молчанова и другие.

II. АНИКИНА, 
наш нешт. корр. 

Молчаново. • Ширится со
циалистическое соревнова
ние в честь предстоящего 
праздника среди коллекти-

бината. 25 коллективов уже вов Чулымского леспромхо-
выполнили планы двух лет 
пя-П1летки. Это передовые 
бригады: лесосетеая хозрас
четная В. И. Гречнева, рас
кряжевочные И. Г. Пирюго- 
ва и Б. Э. Мармакова из 
Ти.мирязевского, В. А. Шара
пова из Томского, П. Н. Дон
ца из Калтайского лесо
пунктов, , погрузочные — 
А. М. Степина, Л. И. Кова
лева, А. И. Матвеева, на от-

за. В Сулзатском лесопуню 
те среди трелевочных бригад 
лучших ■ показателей доби
лась бригада коммуниста 
Д. И. Максимова. В августе 
здесь стрелевали дополни

ко, А. Б. Вазыляк — води
тели Золотзтлкинского лесоза
готовительного пункта. С 
опережением месячного за
дания трудятся разделочные 
бригады. Они раскряжевали 
в августе сверх плана 1.226 
кубометров древесины.

Суйгинский опытный ле
сокомбинат. ' Трелевочное 
звено Г. И. Наливкина пе
ревыполнило задание авгус
та на 17 прюцентов. Водите
ли G. Н. Марюев и А. И. 
Рубан, работая в одном 
экипаже лесовоза, вывезли
за последний месяц свер.х 

тельно к заданию 152 кзфо' плана более 200 кубометров, 
метра леса. Этот коллектив разделке древесины
дерисит перво? место и ' по удерживает первенство
леспромхозу. На вывозке 5 q  Назарова,
древесины также определи
лись свои передовики. Это И. МАКАРОВ.

Филиппи Николай Иванович родился и вырос в Нары- 
ме. Здесь же окончил среднюю школу. И вот уже десять 
лет он трудится в Парабельском леспромхозе. Коренной 
1!арымчвнин, Филиппи полюбил этот край, нашел здесь 
свое призвание. Зимой, работая в транспортном комплек
се В. Ф. Кваста, водитель лесовоза МАЗ-509 Н. И. Фи- 
лнппи выполнял свое задание на 125 процентов. Его ма
шина прошла без капитального ремонта 180 тысяч кило
метров. Этот показатель говорит о многом.

Николай Иванович—член редколлегии стенной газеты 
ПайДугинского лесозаготовительного пункта «Лесоруб». 
Он заочно учится в Томском лесотехникуме по специаль
ности: «техник-механик машин и механизмов лесной 
промышленности и лесного хозяйства». Сейчас комму
нист Филиппи готовит технику к зимнему сезону.

Фото Н. Потапова.

Приглашаем объясниться

Н е  Т О Л Ь К О
п о ж а р  ы . . .

Наибольшее отставание за 
восемь месяцев этого года 
в объединении «Томлес- 
пром» допустил Ингузе-г 
ский леспромхоз. Минус к 
плану 64 тысячи кубомет
ров по вывозке, 49 тысяч 
по трелевке и 88,5 тысячи 
по производству деловой .дре
весины. Мы попросили 
объяснить П|ричины отста
вания исполняющего обя
занности директора лес- 
про.мхоза А. И. Матвеева;

— 'Львиная доля отстава
ния падает на август, — 
сказал Аркадий Иванович. 
— Расстановка техники и 
рабочих была выполнена на
ми в срок и достаточно чет
ко. Необходимым количест- 
во.м бригад был укомплек
тован нижний склад, на 
верхнем также были все 
звенья и бригады в полном 
составе. Но августовские по
жары во многом приостано
вили производственный
цикл. Длительное вре.мя не 
работали коллективы верх
него склада. Только в треть
ей декаде августа обстанов
ка стабилизировалась и мы 
стали вьшолнять дневную 
норму.

Нас сдерживало и апрель
ское бездорожье. Дороги счи- 
'йются круглогодичного 
пользования. Но большие ма

шины часто «садились». 
Свою роль сыграла и неко
торая неорганизованность.

Как преодолеть отстава
ние? 'Ускоренно ведем подго
товку к осенне-зимнему пе
риоду. Комплектуем техни
ку для работы в три сме
ны. Готовим дороги, в Не- 
магином Бору заканчивае.м 
строительство гаража для 
дорожно-строительного отря
да. Ожидаем прибытия 25 
.машин из автоколонн горо
да, которые помогут нам вы
везти 113 тысяч кубометров 
леса. Он скопился на верх
нем складе. Получили во
се.мь лесовозов, которые 
идут из Минска. Организу
ем транспортные комплек
сы в Клюквинском и Цент
ральном лесопунктах. Помо
гут нам преодолеть отстава
ние и производительные ма
шины ЛП-19, которые мы 
начали внедрять.

Комментарий В. П. Стрель
цова, заместителя начальни
ка объединения «Томлес- 
пром»;

— Коллектив разработал 
негтохие меры. Теперь на
до подкрепить их организа
торской работой на местах. 
Необходимо поднять и ко
эффициент использования 
техники, пока юн еще низок 
в Ингузетском леспромхозе.

С п Л а в-8 2 НА ИСХОДЕ Н АВИ ГАЦ И И
в объединении «Томлеспром» 60 процентов заготавли

ваемой древесины доставляется потребителям и лесопе
ревалочным комбинатам водным путем. Это предъявля
ет особое требование к сплавщикам за сохранность и 
доставку леса в установленные сроки.

Сегодня, на исходе навига
ции, есть основания рассмот
реть наши дела более де
тально, сделать анализ каче
ства проделанных работ.

Береговая сплотка леса — 
самая ответственная Фаза 
на сплаве. Она обеспечива
ется технической оснащенно
стью и высокой культу
рой труда. К нача
лу навигации была спло
чена и уложена на водо
емные плотбища 1.541 тыся
ча кубометров древесины. 
Прирост к прошлому году — 
239 тысяч. Это хорошо. Но 
из предъявленных к букси
ровке плотов 70 процентов 
пришлось снимать принуди
тельно, а 109 тысяч кубомет
ров осваивать тракторами.

То, что эта древесина не 
была снята на пиковом па
водке, объясняется, прежде 
всего  ̂ безответственностью^ 
руководителей предприятий. 
Возьмем, к примеру, Катай- 
гинский сплавучасток То 
гурского комбината; практи
чески ни один плот не был 
подготовлен к буксировке; 
ни один не был сдан экипа
жу с первого предъявления. 
Причальные тросы были за
деланы так, что развязать 
не представлялось возмож
ным, приходилось рубить. 
Сказать, что на предприя
тии перевелись сплавщики, 
нельзя. Там трудятся опыт
ные работники. Однако бес
контрольность начальника и 
технорука, отсутствие гше- 
пекции в зимиий период со 
CTopojibi инженерных работ

ников комбината и отдела 
сплава объединения привели 
к таким 1>езультатам. Даже 
перетяги на плотах прихо
дилось пв15еста.влять, так как 
ставились они без учета 
правил формировки плотов. 
Недоделки устранялись, но 
лучшее время для буксиров
ки плотов уходило безвоз
вратно.

Чтобы не повторить оши
бок, надо уже сегодня вести 
активную подготовку к нави
гации будущего года, под
нять ответственность в кол
лективах за качество выпол
няемых работ. Бригада, фор
мирующая плот, обязана 
весной отдать его на бук
сир, используя принцип 
бригадного подряда. Этот 
метод себя оправдал в Чу
лымском бассейне. Здесь 
быстро, организованно, без 
каких-либо разногласий и 
помех были сняты плоты, 
хотя трудности из-за низко
го уровня воды были.

Как сплавлялся лес по ре
ке Улу-Юл, который прово
дился коллективами Чулым
ского и Аргат-Юльского лес
промхозов? Несогласован
ность в работе этих пред
приятий привела к тому, что 
осталась невыплавленной 
древесина в объе.ме 13 ты
сяч кубометров, уложенная 
на вахте Чуйка. И это на 
молевом . сплаве. Как показа
ла проверка, главная вина— 
руководителей Чулымского 
лесп.ромхоза, задержавших 
отправку людей и флота.

Проводя сплав леса в же

стких гидрологических ус
ловиях текущей навигации 
на реках Тьш, Кеть, допу
щены значительные потери 
леса от аварий. Это неиз
бежно. Однако сбор леса 
должным образом не орга
низован. Разбросанного леса 
еще много. Издан приказ по 
объединению, в котором оп
ределены мероприятия по 
усилению сбора аварийной и 
затонувшей древесины. Но 
руководители ряда пред
приятий не приняли необхо
димых мер. Так, на Тогур- 
ском ЛПК из намеченных 6 
бригад работает только 3. 
Безусловно, с таким количе
ством невозможно провести 
до конца навигации качест
венную зачистку леса по ре
ке Кети. Слабо занимаются 
этой работой Каргасокский 
ЛПК, Чулымский и Пара- 
бельский ЛПХ, и совсем пре-' 
кратила эту работу Верхне- 
Чулымская сплавная конто
ра. Не лучше обстоят дела и 
с подъемом затон'увшей дре
весины. Обстановка такова, 
что в сентябре необходимо 
максимально форсировать 
сбор аварийной древесины.

Навигация этого года вы
явила факты нарушения 
технологической дисципли
ны. Несмотря на категори
ческий запрет укладки хлы
стов березовых в устье Чаи, 
они все-таки там оказались. 
И ^лежат без движения 
до сих пор. Технологией 
предусмотрена рассортиров
ка леса на рейдах. Но из 
всех сплавных предприятий 
сортировка леса ведется 
удовлетворительно только в 
Ергайско.м и Парабельском 
леспромхозах. Сохранность 
леса зависит и от правиль
ной установгеи рейдов, за

паней, ловушек, загражде
ний от заносов и других 
наплавных сооружений. Ког
да смотришь запан!^ Карга- 
сокского ЛПК и Парабель- 
ского ЛПХ, ощущаешь на
дежность и прочность ис
полненного. Лес четко рас
пределен, утечка его исклю
чена. Этого не скажешь о 
Тогурском лесопромышлен
ном комбинате. Идет пол- 
ньг.м ходом погрузка леса на 
причалах Канеровской про
токи—и ни одной ловушки. 
Когда встал вопрос «поче
му?», оказалось: нечего ста
вить. Ни одного поплавка в 
запасе. И при подготовке к 
навигации таковые вообще 
не делались. Все .это харак
теризует , отношение руково
дителей комбината к делу.

Необходимо незамедли
тельно оп'ределить объемы 
подготовительных работ для 
сплава в следующую нави
гацию. Обеспечить лесом 
строительство наплавных со- 
оруясений. Определить места 
отстоя флота, его ремонта, 
отстоя наплавных сооруже
ний. Надо срочно присту
пать к подготовке зи.мних 
плотбищ. В то же время 
сконцентрировать внимание, 
рабочую силу, технику на 
завершении навигации этого 
года. Освоить древесину, ос
тавшуюся от зимней сплот
ки. Готовиться к проведе
нию повторного сплава леса 
с целью пополнения ресур
сов. Взять под особый конт
роль эксплуатацию флота на 
оставшуюся часть навига
ции.

В. АНДРЕЙЧУК, 
заместитель начальника 
объединения «Томлес

пром».

Трудовой
семестр-82 В ер н ы  с т у д е н ч е с к о й  т р а ди ц и и

«Бионт» — так называет- 
,ся студенческий сельскохо
зяйственный отряд медицин
ского института, ' который 
успешно трудится в эти дни 
в хозяйствах Зырянского 
района. В его составе — 345 
юношей и девушек. Студен
ты подрабатывают зерно на 
токах, ведут заготовку се
на и сенажа, уборку льна.

Благодаря большой рабо
те, проведенной начальни
ком отдела кадров райсель-_ 
хбзутгравлеяия Н. С. Соляки?

ной и командиром районно
го отряда, сотрудником ин
ститута А. В. Ротовым, ко
торые заблаговременно по
бывали в местах дислокации 
студентов и с руководите- 
ля.ми хозяйств решили во 
просы организации труда, 
быта и досуга медиков, де
ла идут хорошо.

В колхозе и.мени Фрунзе 
высоких результатов доби
вается линейный отряд, ко- 

, торым руководит преподава
тель института М. 3, Крей-

.ман. Тон в работе здесь за
дают Н. Гнеушева, Г. Лыса- 
кова, В. -Таланин и другие. 
На подготовке зерна в кол
хозе и.мени Ленина заняты 
шестнадцать бойцов ССХО, 
руководит ими преподава
тель Ю. А. Козлов. Отзывы 
о работе студентов самые 
хорошие — уже в первый 
день они вышли на ток в 
ночь и подготовили более 100 
тоня зерна. Отлично трудят
ся на хлебоприемном пред
приятии А. Сваровский,

С. Алин, А. Хохлов.
— Студенты-медики при

ехали на село с йастроени- 
е.м хорошо поработать, — 
говорит командир районно
го отряда А. В. Ротов, — не 
забыты и др,угие традиции 
ССО, В колхозе имени Ки
рова, например, студенты 
взяли шефство над детским 
садом. Проведено _ три рейда 
«Ко.мсомольското прожекто
ра» по сохранности хлеба 
и корнов,- выпущено ' 6' бое-, 
вых листков, даны три кон

церта. В планах — участие 
во Всесоюзно.м дне бегуна. 
17 сентября в зональном от
ряде пройдет «день ударно
го труда», а 19-го — «день 
дружбы» в честь' 60-летия 
образования СССР.

С начала работы в Зырян
ском районе студентами-ме- 
диками подготовлено 27.594 
тонны зерна, убрано более 
60 гектаров льна, за.чожеиа 
4.021 тонна силоса, заскирдо 
вано 56 тонн сена и 67 тонн 
соломы. Работа в хозяйствах 
района продолжается, а это 
значит, что дклад студентов 
будет еще более весомым.

Ю. РАССОХИН.

"АДРЕС
НОВОСТЕЙ

А с и н о в с к и й

р а й о н

Новые
стройплощадки

Десять лет назад в Асияе 
"была сдана в эксплуатацию 
первая пятиэтажка. Сейчас 
в городе три микрорайона 
благоустроенных домов. В 
районе вводится до 25 ты
сяч квадратных метров жи? 
лой п.лощади в год.

В Центральном микрорай
оне в этом году заложено 
два пятиэтажных дома.. Ну
левой цикл и подвальные- 
помещения закончили рабо
чие ПМК-57 треста «Томск? 
жилстрой». Кладку первого 
этажа первого в Асине коо
перативного дома завершает 
ПМК-453 треста «Томсксель- 
строй».

В .микрорайоне Дружба, 
заложено тоже пятиэтажное 
здание. Строятся два таки:с 
объекта и возле тракторо- 
ре.монтного завода. Все пять 
пятиэтажек планируется 
сдать в эксплуатацию " з  
1983 году.

Дома из арболита
В Асине уже несколько 

лет работает завод арболи- 
товых изделий. Поэтому до
ма- из арболита встают и на 
селе. Освоил такое строи? 
тельство; например, совхоз 
«Филимоновский». Первый 
двухквартирный дом сдан в 
конце прошлого года. Все 
убедились, что дом из плит 
ничем не уступает кирпич? 
ному, зато обходится зна
чительно дешевле. А срокя 
монтажа его самые корот
кие. Лето.м заселен еще один: 
такой дом, строятся восемь, 
которые будут нынче сданы. 
Программой капитального 
строительства на одиннадца-' 
тую пятилетку в районе 
предусматривается сдать для 
сельских жителей 48 домов 
из плит.

— Если мы будем строить» 
таки.ми темпами, — говорит* 
«̂прораб совхоза «Филимо

новский* Ю. И. Буц, — то 
жилищная пробле.мр будет 
в основном решена в тече  ̂
ние двух ближайших лет.

Дешевый
заполнитель

На Асиновском лесопро- 
мьгшленном комбинате улуч
шают исполь-зование отходов 
производства. Рационалюа? 
торы предприятия; старший 
инженер производственного 
отдела Т. И. Захарова, тех
нолог цеха домостроения 
Т. В. Андреева, инженер 
конструкторского бюро В. Д. 
Герасименко предложили 
выпускать внутренние две
ри домов не с деревянным 
заполнителе.м, как делалось 
до сих пор, а с заполните? 
лем из. отходов древесно? 
волокнистых плит.

Но не было нужного обо? 
рудования. И одно рациона? 
лизаторское предложение по- 
рюдило другое. Механик це? 
ха домостроения П. А. Ще? 
голев и слесарь И. И. Ти
хонов разработали конструк? 
цию станка с семью пилами 
и внедрили его. в производ
ство.

Это значительно сократи? 
ло расход древесины. Новая 
дверь легче, по прочности 
не уступает прежней, 'Услов
но-годовой экономический 
эффект от внедрения нов
шества превышает 26 тысяч 
рублей.

Долгожители
в поселке Светлом Аси? 

невского района живет На
талья Арсентьевна Коваль? 
чук 1886 года рождения. За 
свои 96 лет она была оче
видцем всех знаменательных 
событий нашего Советского 
государства. Работала в кол? 
хозе, в годы Отечественной 
войны отдавала все силы 
победе советского народа над 
гитлеровски.ми захватчика
ми.

Наталья Арсентьевна вы? 
растила и воспитала деся-ть 
детей, которые стали достой- 
ны.ми гражданами страны. 
Один из сыновей — Петр 
Федосеевич — ветеран тру? 
да, работает трактористо.м s 
Новиковском отделении
«Сельхозхимии».

Несмотря; на преклонный 
возраст, Н. А. Ковальчук 
Жт-гво интересуется . общест? 
веннрй жизнью и делами 
района. I

В Новиковском ' сельском 
Совете есть тоже сибирские 
долгожители. Одна из ста?
рейших в селе Моисеевка _
пенсионерка Павлина Хрис? 
тофоровна Растеяец. Она ро? 
лилась в 1881 году.

Н. ПИНЧУК.
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Патрулщюваняе госав' г< л Т4
тоииспекции на вертоле" . t e u O п е ч а ти  и i А п
те вошло в повседневную
жизнь сотрудников как 
обычное явление. Правда, 
контролировать работу 
транспорта таким образом 
приходится из'за недо
статка средств пока лишь 
в наиболее напряясенные 
периоды. ,оД.ин из них — 
уборочная страда и про
должающаяся в области 
заготовка кормов. •

■  и  А  ПОМОЩЬ селянам 
ЯРШ направлено только из 
”  ® областного центра 1.300 
автомобилей. Их надо по- 
хозяйски использовать, на
ладить быт водителей, не 
допустить аварий.
. На месте, как говорят, 

виднее. Например, руковод
ство совхоза «Заветы Лени
на» Кожевниковокого райо
на в разговоре не высказы
вает никаких претензий к 
прибывшим ца помощь во
дителям из автоколонны 
№ 1235: все, мол, хорошо, 
друг другом довольны. Одна
ко простаивают три автомо
биля. Водители поясняют, 
что от нечего делать заня
лись текущим ремонтом, так 
как на поле машины все 
равно в очереди за одним 
комбайном. Такая вот несла
женность между звеньями 
уборочно-транспортного ком
плекса в хозяйстве.

В совхозе «Ювалинский» 
этого же района организа
ция работы* автотранспорта 
еще незавиднее. Здесь зара
нее не очистили ыглосную 
траншею, не сделали к ней 
подъездных путей и-начали

В о з д у м Е н ы й  п а т р у л ь
косить кукурузу, в день рей
да тринадцать автомашин из 
колонны № 1974 с кукуруз
ной массой в кузовах про
стояли у траншеи с утра до 
обеда, пока не были направ
лены на другую траншею.

Многие водители-горожане 
добросовестно относятся к 
работе и даже из-за нерасто
ропности своего или совхоз
ного руководства без дела не 
сидят: ведь автомобиль в хо
зяйстве, да еще в такое го
рячее время, всегда кстати, 
стоит лишь проявить ини
циативу. Для недисциплини
рованных же такие вот вре
менные неувязки становятся 
поводо'М, как говорят, побу
зить и даже попьянствовать. 
За три дня в Кожевников- 
с.ком районе бьгли задержа
ны нетре.звыми пятнадцать 
водителей, а всего с начала 
уборжи — сорок: семь иЗ го
родских автотранспортных и 
других предприятий, осталь
ные — местные. Задержаны 
пьяными за рулем директор 
совхоза «Елгайский» Ю. И. 
Макурин, главный инженер 
ДРСУ К. К. Траутвейн и в 
разное время четверо его 
подчиненных, директор Ко- 
жевниковского пивзавода 
М. Г. Полуянов и главный 
инженер хлебоприемного 
пункта В. El Щеглов.

По другим районам ста

тистика пьянства за рулем 
такова: в Шегарском задер
жано 22 водителя (кроме 
них остановлены пьяными 
несколько _ трактористов на 
«Беларусях» во главе с ме- 
ханико.м совхоза «Шегар- 
ский» А. 3. Волковым), в 
Зырянском районе на адми
нистративную комиссию вы
зван по это.му поводу 51 
человек. ,

Из-за нарушений правил 
дорожного движения в Ко- 
жев'никовском районе опро
кинулось семь грузовиков. 
Основная причина — превы
шение скорости па плохих 
дорогах. Кстати, о них.

Как правило, знаки и ука
затели на сельских дорогах 
не полностью-отражают об- 
craHOiEKy. Нет названий на
селенных пунктов, и при
езжим Бодите.чям трудно 
сориентироваться, на трассе 
Кожевниково — Базой даже 
перед спусками, пбдъе.мами, 
крутыми поворотами нет ни
какой информации. А там, 
по мнению специалистов, 
должно быть не .менее 
двадцати различных знаков. 
Между прочим, это непо
средственная обязанность 
главного инженера* ДРСУ 
К. К. Траутвейна, который 
вспомнил об этом лишь при 
задержании.

В плохом состоянии вЬ

многих местах мосты. Еще 
в прошлом году «Красное 
знамя» писало об аварийном 
состоянии моста через реч
ку Шегарку у деревни Гын- 
газово. В. В. Мягков, секре
тарь партийного комитета 
совхоза «Россия», заявил, 
что на строительство нового 
или капитальный ремонт 
старого моста денег нет: На 
вопрос, ставился ли в изве
стность об этом исполком 
райсовета  ̂ он ответил отри
цательно. Выходит, не бо
лит голова у совхозного 'ру
ководства об этом участке 
дороги, где потерпели аварию 
уже не один . совхозный ав
томобиль и трактор. Быт 
приезжих водителей здесь 
практически не устроен. 
Впрочё^и, по части быта 
«фору» всем дал совхоз 
«Вперед», где в доме для 
городских водителей обва
лился потолок. К счастью, 
никто не пострадал. Дирек
тор хозяйства тов. Разуваев 
по это.му поводу заметил, 
что, мол, горожане сюда не 
на курорт приехали.

Во вре.мя рейда пришлось 
столкнуться с фактами, ког
да для разных нужд в хо
зяйствах используются спи
санные автомобили, порой 
без тормозов, габаритных и 
иных источников освещения.

Это представляет для безо
пасности движения серьез
ную угрозу. Между тем от
ветственные хозяйственные 
работники, скажем, И, Н. 
11уч1инин из Кожевников- 
ской «Сельхозхимии», ссыла
ются на напряженность ра
бот. Не слишком ли упро
щен подход к таким серьез
ным делам 3 некоторых 
районах?

На полях и дорогах про
должается напряженная ра
бота. Уборочная во многих 
хозяйствах закончилась, но, 
кроме массы других дел, 
предстоит еще в сентябре 
потрудиться на заготовке 
кормов. Важно так исполь
зовать остающийся на селе 
привлеченный автотранс
порт и собственные маши
ны, чтобы полностью завер
шить осенний комплекс 
сельскохозяйственных работ 
и не допустить дорожно- 
транспортных происшествий. 
Воздушное патрулирование 
ГАИ также послужит этой 
цели.

3. АБРАМОВА,
Г. КОВАЛЕНКО, 

сотрудники ГАИ;
Б. ДРОЗДОВ, 

корр. «Красного знаме
ни».

* * *
НА СНИМКЕ: воздз'шный 

йатруль ГАИ в Кожевников- 
ском районе.

Фото с. Хорева.

БЕРЕГИСЬ,
Л Ю Б И Т Е Л Ь !

«Безотходная»
технология
Моей машине необходимо 

было заменить левое крыло, 
исправить часть брызгови
ка в месте крепления с 
крылом и небольшую часть 
передней облицовки. Была 
■определена предварительная 
стоимость ремонта, которая 
оказалась в два раза_ боль
ше обычной. Причиной тако
го расхождения, оказалось, 
посяуокила «безотходная» 
технология, которую приме
няют на Асиновской СТО, 
как самую совершенную, 
позволяющую предприятию 
быть наиболее рентабель
ным.

В чем же она заключает
ся?
■ Мне необходимо было от- 

рихтовать часть .брызговика 
(20 на 20 сантиметров). Ра
бота жестянщика первой 
категории — 5 рублей.

— Это нерентабельно, —
сказал начальник смены 
В. С. Соловьев. И выписал 
новый брызговик с лонже
роном (без лонжеронов 
брызговики на станцию не 
поступают) стоимостью 33 
рублей, вырезал из него не
обходимый кусок и прива
рил. Остатки детали отдали 
мне, чтобы не оставалось 
отходов. При этом вместо 
«ремонт брызговика» в ве
домость занесли: «замена
лонжерона с брызговиком». 
Стотгмость работ (которые 
не производились) — 30 руб
лей. Плюс 10 процентов 
надбавки. Итого 107 руб
лей 80 копеек.

— Вот видите, сделали, как 
новую, — бодро встретил 
меня Соловьев. — Лонжерон 
не меняли, потому что мас
тику мы не наносим, а ваш 
к тому же заводской, «про
ходит» еще лет пять-шесть. 
Для вас же лучше. Да и 
запчасти у вас останутся 
для следующего ремонта.

— Да... — протянтл я. — 
А как же с оплатой за не- 
проделанную работу: демон
таж двигателя, электрообо
рудования...

— Придется оплатить, та
кая уж у нас «безотходная» 
технология. Выписал запас
ную часть со склада — зна
чит, она должна быть ус’ 
тановлена по технологии. А 
выполнили мы эту работу 
или нет — неважно.

Аналогично поступили и с 
другими деталямг.

Как я ни возмущался, 
пришлось оплатить все в 
соответствии с «безотход
ной» технологией.

Е. ЕРШОВ.

Г О Р О Д .
Т Р А Н С П О Р Т .
П Е Ш Е Х О Д Ы

З А Т О Р Ы

НА ДОРОГАХ
Строится Томск, реконст

руируются улицы и про
спекты. И все же многие его 
магистрали не отвечают со
временным техническим тре
бованиям. Между тем авто
мобильный парк растет, уве
личивается интенсивность 
движения.

Служба дорожного надзора 
ГАИ призваиа совершенст
вовать организацию транс
портных потоков, обеспе
чивать безопасность на доро
гах. Наши сотрудники тща
тельно изучают условия дви
жения, следят за инженер
ным обустройством дорог. 
Постоянно анализируя об
становку, они вносят пред
ложения, направленные на 
увели*^ние их пропускной 
способности.

Кое-что делаем своими си
лами. Например, внедрение 
технических средств регули
рования, нанесение линий 
дорожной разметки выпол
няем с помощью специали
зированного монтажно-экс
плуатационного участка гос- 
автоинспекции. Но ремонт 
и реконструкцию дорог, мо
стов, путепроводов, строи
тельство подземных пеше
ходных переходов, остано
вок общественного транспор
та должны вести строитель
ные организации.

Эти вопросы решаются в 
гориспол'коме. К своей рабо
те мы привлекаем различ
ные организации. Не всегда 
наши предложения находят 
поддержку. Причины тут 
разные. Чаще всего отказ 
объясняют большими мате
риальными затрат&ми или 
отсутствием подрядчика. Но 
нередко просто нет жела^ния 
выполнять ту или иную ра
боту.

Бот пример. Обустройство 
площадок на пересечении 
трамвайных и жeлeзнoдoJ 
рожных путей с проезжей 
частью дорог не требует 
больших средств. Но уже в 
течение двух лет, несмотря 
на наши настойчивые требо
вания, не затрачено ни руб

ля на подооное строительст
во. Управления дорожного 
строительства и благоустрой
ства, да и хозяева переез
дов — дистанции пути и 
трамвайно-троллейбусное уп
равление, — не хотят наво
дить здесь порядок. А 
сколько времени теряется 
при переезде через эти уча
стки. Снижается скорость, 
возникают заторы.

Особенно трудно решается 
вопрос с реконструкцией. 
Вместе с тем перестройка 
ряда' .магистралей крайне 
необходи.ма. Хорошо , бы. 
увеличить пропускную спо
собность улицы Дальне-Клю
чевской. Сейчас весь транс
порт, в том числе и грузо
вой, из Ленинского района 
в другой конец города вы
нужден двигаться от этой 
улицы по проспекту Ленина. 
После ремонта улицы Смир
нова практически весь 
транспортный поток будет 
направляться сюда. Возник
нет узкое место от разво
ротного кольца троллейбуса 
до улицы Вокзальной. Наи
более сложным будет уча
сток пересечения до.роги с 
железнодорожяьш переез
дом. Скорость движения в 
этом месте уже сейчас не 
превышает тридцати кило
метров.

Существенный резерв уве
личения пропускной способ
ности улиц — строительство 
подземных переходов. Это 
наиболее неразхжшимый на 
сегодня вопрос.

На Иркутском тракте в 
районе остановки «Городок 
ДОСААФ» часто происходят 
наезды на пешеходов. Мы 
orpaHHHiraH скорость движе
ния здесь. И количество про
исшествий пошло на убыль, 
но в два раза увелггчились 
задержки транспорта. Будь 
в этом месте переход — не 
возникло бы подобных не
удобств. «

Часты остановки машин в 
узловых пунктах улично-до
рожной сети. Это приводит 
к снижению скорости, неоп
равданному расходованию 
топлива, загрязнению возду
ха. Обеспечение быстрого, 
безопасного движения тре
бует комплекса мероприя
тий. Кроме строительства и 
реконструкции магистралей, 
нужны организационные ме
ры: введение одностороннего 
движения, устройство пеше
ходных зон, автомобильных 
стоянок, внедрение техниче
ских средств,
. В нашем городе историче

ски сложившиеся мварталь*

центральной части являют
ся памятиика;ли архитекту
ры и нс подлежат реконст
рукции. Поэтому было при
нято решение о строитель
стве АСУ-Д «Город М». Пер
вая очередь автоматизиро
ванной системы управления 
дороэкным движением всту
пила в строй с 1 января 1982 
года. Координированное ре- 
гт'лирование при помощи 
ЭВМ уже осуществляется на 
12 перекрестках. К концу 
года их будет 2,5, а к 1985 
году все основные перекрест
ки будут подк.т1Ючеяы к си
стеме «Город М».

Все это обеспечит увели
чение пропускной способно
сти магистралей, повысит 
уровень безопасности движе
ния.

Н. ХРОМИН, 
заместитель начальника 

ГАИ.

О П А С Н Ы Е
П Е Р Е Х О Д Ы

Увеличивается поток авто
машин по улице Говорова. 
Один за другим мчатся авто
бусы, грузовики, юркие такси 
и трескучие мотощик.гы. Труд
но перейти улицу. У останов
ки ^Рабочая» она делает из
гиб — не всегда заметишь 
приближающийся транспорт. / 

Несмотря на это, водители 
не снижают здесь скорость. А

ведь улицу переходят и 
ШК0.1ЫШКИ, и матери с. ма
ленькими детьми, и инвалиды. 
Нередко . можно наблюдать 
тут и обгоны, а уж это совер
шенно недопустимо. Крайне 
необходима в этом месте 
«зсбрат>.. Может быть, бело- 
черные полосы заставят води
телей погасить скорость.

Такая же опасность подсте
регает при переходе. улицы 
Карла Ильмера по соседству с 

.ГПТУ КЬ 20. Здесь тоже изги
бается улица, и шоферы так
же соревнуются в обгоне, со
вершенно не считаясь с пеше
ходами. Видимо,, и здесь нуж
на <зсбра».

Есть и третий, еще более 
опасный, переход — он рас
положен на проспекте Мира, 
на остановке автобусов и 
троллейбусов «:Ул. Карла Иль- 
мера̂ . Здесь сходятся потоки 
автомашин, мотоциклов, тяже- 
.гых самосвалов, другого 
транспорта и, как правило, 
спешащих на работу людей. 
Под самым носом пешеходов 
в трех направлениях мчатся 
машины. Чтобы предотвратить 
дорожные происшествия, вы
ход один — установить све
тофор.

Важно и другое. В транс
портных коллективах необхо- 
ди.чо повысить ответственность 
водителей, строго спрашивать 
за ухарские выходки на до
рогах. Ведь они могут приве
сти к несчастью.

Н. ПОПОВ.

с УЛЫБКОЙ

«ПРОТИВОУГОННОЕ УСЯСРОЙСТВО».
Фото Калинина,

Ни дня вне правил:

В И Н О В А Т Ы  С А М И
В пункте 13.3 Правил 

дорожного движения сказа
но: «Водитель может поки
дать свое место или остав
лять транспортное средство 
при условии, если приняты 
необходимые- меры предо
сторожности, исключающие 
самопроизвольное движение 
транспортного средства и ис
пользование его в отсутст
вие водителя». И тем не ме
нее в дежурную часть ГАИ 
постоянно идут тревожные 
сигналы: «Помогите найти
автомобиль!».

С 1 июля по 30 августа в 
Томской области зарегистри
рованы десятки угонов авто
мототранспорта, в том числе 
автомобилей. Не най
дены 21 мотоцикл и 2 авто
мобиля. Основные причины 
угонов — хранение автомо
билей не по месту стоянки, 
непринятие противоугонных 
мер, отсутствие контроля со 
стороны руководителей авто
предприятий за хранением и 
использованием  ̂ государст
венного транспорта. Приве
ду несколько приме^зов.

В ночь на 30 июля владе
лец автомобиля «Москвич»- 
412 № 99-56 ТОЕ поставил 
его у дома по пр. Кирова, 
56, не приняв охранных мер. 
В результате автомобиль 
был угнан и разукомплекто
ван.

Владелец М-412 Р. X. Мав- 
ликеев поставил автомобиль 
под номером 95-97 ТОС без 
противоугонного ■ устройства 
у кинотеатра им. М. Горь
кого и ушел смотреть

фильм. Впоследствии разыс
кать удалось лишь кузов 
автомобиля в Оби на терри
тории Шегарского хжйона.

С базы орса ЛПК 27 авгу
ста трое подростков угнали 
ГАЗ-53 № 46-79 ТОС. За ру
лем оказался нетрезвый 
П. Беспалов, 1966 года рож
дения. Беда произошла по
тому, что начальник орса 
В. И. Коломияиченко не на
ладила контроль за хране
нием и использованием тран
спорта, территория базы не 
охраняется.

В результате бесконтроль
ности за использованием 
транспорта со стороны руко
водства СМП-501 (тт. Кучин, 
Звягин) 29 августа был уг
нан и разбит ГАЗ-69 № 97-31 
ТОС. Водитель этого автомо
биля А. И. Боболев приехал 
Б эту ночь до'мой по пр. Ле
нина, 239, и поставил маши
ну у дома, хотя в организа
ции и есть охраняемая тер
ритория. . . '

В угоне транспорта нема
лая доля вины самих води
телей. Оставляя, даже нена
долго, мотоцикл или автомо
биль, необходимо принять 
меры к тому, чтобы им не 
воспользовались посторон
ние лица. Часто угонщик 
оказывается пьяным, а это 
может иметь тяжкие послед
ствия.

В. иост, 
командир отдельного ди
визиона дорожно-патруль- 

ной службы ГАИ.

КОГДА ОЧЕРЕДНОЙ ВЫПУСК 
«ПРЕСС-АВТОКЛУБА» БЫЛ ГОТОВ,

В д е ж ур н ую  часть госавтоин- 
спе кци и  одно за д ругим  стали 
по ступать  сообщ ения о том, 
что «КамАЗ» ор анж евого  цве
та стол кнул ся  с автобусом, 
смял «Ж игули», о п р о ки н ул  
«М осквич», наехал на гр у п п у  
людей, сто явш и х  на обочине. 
Государственнь!й  номер м аш и
ны  — 85 — 96 ТОО. А втомобиль 
принад л еж ит управл ению  те х 
н ол огического  транспорта  объ
единения «Томскнеф ть».

О бесконтрольности  водите
лей это го  управл ения, р уко в о 
дит которы м  В. И. Войцехов- 
с ки й , сре'дства ма-ссовой и н 
ф ормации сообщали уж е  не 
раз.' И снова ЧП. Тем более 
S нерабочее время.

В ы званны й в госавтоинспек- 
цию  инж енер  по безопасности 
движения УТТ С. М. Косенков 
пояснил: «М ногие наш и м аш и
ны не н очую т в гараж е , а по
том у водитель м ог ездить по 
городу без ведома руков од ст
ва». П роверка, конечно  ж е , по
каж ет  упущ е н и я  в работе с 
водительским  составом, будут 
установлены  все детали этого 
т я ж ко го  д орож но-транспортного  
происш ествия : Но, чтобы по
добное нс случалось, необхо
димы внутриведом ственны й 
контрол ь  за работой тр а н спо р 
та и кропотливая воспитатель
ная работа с  водителями.

Н. АЛЕКСЕЕВА,

Ц ]
Еждцнарсщная

н Ф а Р 1 У 1 а ц и я  .

ЕпортЕРЫ Т А С С  и А П Н  cooEiUaiOT

Быстрыми т емпа ми
ГАВАНА. Быстрыми тем- 

пам1̂ идет модернизация 
предприятий никелевой про
мышленности Кубы. Наряду 
с сахаром никель является 
важным источником валют
ных поступлений республи
ки.

Только на перестройку и 
расширение горноперераба- 
тывающего комбината
«Педро Сотто альба» в горо
де Моа на востоке страны 
выделено свыше 108 млн. 
песо. К настоящему времени 
освоена большая часть этой 
суммы, что позволилр уве
личить в несколько раз по 
сравнению с дореволюцион
ным периодом производство 
никелевого концентрата.

Работы по реконструкиЖ'И

и модернизации кубинской 
никелевой просМышленности 
былш, начаты - в 1977 году 
при техническом содействии 
Советского Союза. Однов;ре- 
менно строители приступили 
к сооружению еще одного— 
третьего по счету комби
ната по - цер^аботке никеля 
на востоке’ ^страны в Пунта- 
Горда-'".’
. .Это. •—. одна из самых 

крупных, строек - Кубы. Здесь 
вместе с кубинскими инже
нерами, техниками и рабо
чими' трудятся около 400 со
ветских специалистов. Рядом 
возводится цёх по ремонту 
оборудования никелевых, за
водов и-горнорудной техни
ки. С его пуоко.м будет ре
шена также "острая проблема 
запасньхх 'частей.

Д ЛЯ  С О В Е Т С К О ГО  
З А К А З Ч И К А

в нынешнем году по за
казу "■ СССР на венгерском 
судо- и краностроительном 
заводе будут изготовлены 
прототип толкача-буксира 
мощностью 2.400 лошадиных 
сил и пятитонный кран, рас
считанный на эксплуатацию

в портАх' 'Сибири при тем 
пературё' 'мйнус сорок гра
дусов."'Нроёктйруется также 
конструкция жового 35-гон
ного морского плавучего кра
на. _ __  .

Продукция венгерского I
предприятия известна в шее-1 
тидесят'и государствах, свы-1 
ше сорока процентов экспор-| 
тируется в страны социалис
тического ' содружества.
Крупнейший заказчик — Со-] 
ветский Союз.

ИМПЕРСКИйЩЕЛИ 
В А Ш И Н Г Т Q Н А

Выступление' президента 
США, в котором он изложил 
так называемую «новую 
инициативу», якобы при
званную способствовать ус
тановлению «жизнеспособ
ного мира между арабЬми и 
Израилем», вызвало возму
щение широких кругов ми’ 
ровой общественности и 
большей части ррабского' ми
ра, где вашингтонские «пред
ложения» справедливо рас
ценены, как направленные 
на закрепление американок 
израильского господства на 
Ближнем Востоке.

Палестинское движение 
сопрютивления целиком и 
полностью отвергает «ини
циативу» Вашингтона по 
ближневосточному' урегули
рованию, заявил член ЦК 
палестинской организации 
ФАТХ Абу Айяд. Так назьВ 
ваемые «новые положения», 
выдвинутые Р. Рейганом, 
потребовались лишь для то
го, чтобы приукрасить по
литику США, попытаться 
сбить волну воз.мухцения, 
которое эта политика вызы
вает на Ближнем Востоке.' 
Мы уже неоднократно за-' 
являли и повторяем вновь, 
что палестинская проблема 
может быть, решена только, 
путем созданий" независимо
го палестияскбго государств 
ва.

На двусмысленность так 
называемой «новой» ближ
невосточной инициативы 
Рейгана указал министр 
иностранных*—дел Ливана 
Ф. Бутрос. Министр, отметил, 
что важным условием ус
пешного решения палестин
ского вопроса являетея уча
стие Советского Союза в 
этом прюцессе.

Указывая на неприемле
мость предложений Рейгана, 
в которых отвергается сама 
возможность образования 
независимого палестинского 
государства, ' сирийская 
«Тишрин» подчеркивает, что 
арабы рёш.ительно против 
попыток США перекроить 
на угодный. им, лад карту 
Ближнего Востока.

«США стремятся использо
вать результаты израильско
го военного вторжения в 
Ливан с наибольшей выго
дой для своих стратегиче
ских интересов в регионе», 
— пишет иракская «Ае-Сау- 
ра». Именно эта цель скрьг

вается за новым американ
ским политческим наступ
лением на Ближнем Восто
ке . ' " '

Рекламируя'’ ’речь презк- 
дента ■ как чуть ли не «кар- 
дйнальн'ый поворот» в блйж- 
невосто-чной политике .Ва
шингтона, буржуазная прес
са США делает в то же вре
мя ряд признаний, раскры
вающих подлинный смысл 
этой «инициативы».

Так, «Вашингтон пост»^ 
отмечая, что эта «ин-ициа- 
тива» по существу отверга
ет вазможность создания па
лестинского государства, кон
статирует, что «политика 
администрации отвечает ин
тересам Соединенных Шта
тов».- Не требуя ликвидации 
созданных- на оккупирован
ных арабских территориях 
израильских .поселений,. пи
шет «Нью-Йорк тайме», Ва- 
НдаЙГТОЙГ’ТЙК'ММ обрйзом «со- 
r©ittaqrc^.*tOipH'ftWiei'i Тель- 

' ДНкйЗ",... ■(ЗИ'.РРьдй .-Быстурает 
за. израильское ■ присутствие 
едвд: ;В7-;Я-ЮбОЙ точке
4юги(Жа»”̂  Газета,- сообщает, 
■’1ТО - в-“иодготё-вленный сот- 
- РЗЧ1"Никами1";,-Т.Вёлого дома 
текст речи президент собст
венноручно внес несколько 
BC-TaSoK, , -унЦДчеркива-юЩих 
ЙЬ ХЙичнуф Гфйверженность 

. Израилю*.
Болгарская «Работническо 

дело»*- указывает, что амери- 
' канский президент счел не-
обходим-ым....выступить с
так назьгваёмым «новым сло
вом'»'* относительно ближне- 
вбсто'чй'ой политики США 
прёзкДё” ' в'бэго потому, что 
ВаШйНгтбй''Крайне обеспоко
ен «гэрозией-'-цозиций Соеди’ 
ненных Штатов в арабском 
и исламском мире».

Нельзя представить себе 
справедливый и прочный 
мир на Ближнем Востоке, 
коль скоро Вашингтон пы
тается за'лбжйть - В его ос
нову. не мирные, идеи сот- 
руднинестаа, ,а агрессивные 
дели,.;..ли1Цет, монгольская 
«Уцэц(>,„ .подчеркивая, что 
подлинное ближневосточное 
ур.егулирование возможно 
лишь на основе ухода изра- 
ильеких агрессоров со всех 
оккупированных территорий, 
признания права палестин
ского народа на самоопреде
ление вплоть до образования 
своето1"аеза‘ви?;имого суверея- 

■ ного государства.

П Р Е С Т У П И  Ы Й А К Т
БЕРН. В связи с бандит

ским захватом посольства 
ПНР в Берне представитель 
федеральных властей Швей
царии квалифицировал дей
ствия, предпринятые терро
ристами против посольства и 
джломатического персона
ла, как преступный акт.

Как заявил представитель 
федерального департамента 
юстиции и полиции, глав
ная задача . сейчас состоит

в том, чтобы арестовать тер
рористов. ....

ВАРШАВА. Как сообщает 
агентство ПАП, ст^ны  
НАГО пытаются использо
вать Вторжение группы тер’ 
рористов в посольство в сво- 

.антипольской кампании, 
действуя в соответствии с 
известной пропагандистской 
пинией, противоречащей ос
новным ■ интересам польско
го , народа и направленной 
на сохранение напряженнос
ти в Польше и вокруг нее.

Обсуждение проекта конституции К Н Р
ПЕКИН. Как сообщило ции‘ КНР, Он должен быть! 

агентство Синьхуа, в Китае утвержден, на сессии Всеки-1 
завершено обсуждение про- тайского собрания народных 1

. представителей в ноябре те-( 
екта исправленной кбнетиту- кущего года. '
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П О М Н И Т  в с я  Р О С С И Я
в  1912 году, к столетию 

победы в Отечествданой 
войне, русский художник 
Франц ^ б о  написал пано-- 
раму «Бородинская битва», 
воспевадзщую мужество и 
героизм русского народа. 
Это огро-мкоё полотно дли
ной 115 'и высотой 15 мет
ров ‘ экспонировалось в Мос= 
кве в течение шести лет. 
Затем холст был снят из- 

. за ветхости здания . и, поло
жен ■ Б запасник —  для по
каза такой картины требо= 
.валосъ специальное соору
жение. ■ -

*Га-кое здание современ
ной архитектуры было по- . 
строено в 1962 году на Ку
тузовском проспекте специ
ально для . экспонирования 
панорамы Ф. А. Рубо «Бо
родинская^ битва»; ■ Оно" вы- ■ 
росло на историчеоком мес  ̂
те — возле избы крестья
нина Фролова, в которой 
фельдмаршал Кутузов на .во
енном совете, решал .судьбу 
Москвы. Здесь, .же,- непода
леку от этого, места, на По
клонной го;1>е, Наполеон чуть 
позже напрасно прождал 
ключи от города... Теперь 
слева от Поклонной горы, 
посреди Кутузовского прос
пекта, возвышается величе
ственная . триумфальная’ йр- 
ка, воздв'йгвут&'Я' в' ’ честь 
победы в Ютечествецной. вой
не 1812 - -года. ■ ■ -

...К июне 1812 тода войска 
Наполеона вторглись на тер
риторию России. Под натис
ком превосходящих , сил 
русские были вынуждены 
отступить.' . , .“ .

3 сентября армия под ко
мандованием М. И. Куту
зова вьппяа в район, дерев-

Юбилейного — 23-МИЛЛИОННОГО посети
теля СО ДНЯ открытия музея-панорамы 
«Бородинская битва» встретили его работ
ники в канун 170-летия сражения.

ни Бородино. И.менно здесь 
полководец решил дать ге
неральное, сражение.

Утром 7 сентября превос
ходящие С14ЛЫ противника 
начали атаку, но не в-ыдер- 
жали огненного шквала и, 
оставляя груды убитых и ра
неных, в беспоря1д«в от
ступили, Первая атака на 
флеши захлебнулась.

После мощного артилле
рийского огня противник 
начал вторую . атаку. Но и 
она не удалась. Последова
ли третья, четвертая, пя
тая... восьмая. Русские вой
ска стояли . непреодолимой 
стеной. ■

Предпринятые Наполео
ном новые попытки прор
вать оборону успеха не име
ли. Ему удалось лишь це
ной больших усилий захва
тить батарею Раевского. К 
концу дня русская армия 
все так же. ,п,рочно стояла 

. на Бородинской позиции. 
Убедившись в бесплодности 
атак, Наполеон отдал при
казание отвести свои войска 
на исходный рубеж, оста
вив батарею Раевского, де
ревни Семеновское и Утицу.

Так закончилась знамени
тая Бородинская битва.

Это была крупная победа 
русской армии. Из 135 ты’ 
сяч .человек противник по
терял свыше 58,5 тысячи. 
Потери войск Кутузова со

ставили около 44 тысяч че
ловек.

Победа над армией Напо
леона была одержана бла- 
годаря беспримерному му
жеству и героизму солдат 
и офицеров. «Сей день, —- 
писая Кутузов, — пребудет 
вечным памятником муже
ства и отличной храбрости 
российских воинов, где вся 
пехота, кавалерия и артил’ 
лерия дрались отчаянно. 
Желание всякого было уме
реть на месте и не уступить 
неприятелю. Французская 
армия под предводительст
вом самого Наполеона, буду-. 
чи в превосходнейших си
лах, не превозмогла твер
дость духа российского сол
дата, жертвовавшего с бод- 
ростию жизнию за свое Оте
чество».

План императора ф£»н- 
ции разгромить русскую ар
мию и победоносно завер
шить войну оказался яесо« 
стоятельньгм. «Из пятидеся
ти сражений, мною данных,, 
— говорил впоследствии На
полеон, — в битве под Моск
вой выказано наиболее доб’ 
лести и одержан наимень
ший успех... Русские стяжа
ли пра.во быть непобедимы
ми». Сражение положило 
начало перелому в ходе 
войны, предопределив про’ 
вал наполеоновского нашест
вия на Россию.

Бородинское сражение на
веки вошло в историю ос
вободительной борьбы наро’ 
дов нашей страны как од
на из наиболее ярких ее 
страниц. Легендарный под
виг русских чудо-богатьгрей 
явился для последующих 
поколений вдахновяяющим 
примером выполнения долга 
перед Родиной.

В суровые годы Великой 
Отечественной вошгьг совет
ские люди приумножили во
инскую славу своих пред
ков. Осенью 1941 года на 
Бородинском -поле, где про
ходила Можайская линия 
обороны, героически сража’ 
лись с немецко;фашистски- 
шг захватчиками тшогие со’  
ветские части и соединения. 
Ньше на Бородинском по
ле рядом с памятниками 
Героям Отечественной вой
ны 1812 года стоят памятни
ки Героям Великой Отече
ственной войны 1941—1945 
годов как наглядное свиде
тельство преемственности 
славных исторических тра’  
диций нашего народа.

— В музее-панораме «Бо
родинская битва», — говорит 
ее. директор заслуженный 
работтгк культуры РСФСР 
генерал-майор в отставке 
Николай Андреевич Коло
сов, — открылась новая вы
ставка, посвященная 170-ле- 
тию Бородинской битвы и 
70-летию написания пано
рамы. На выставке экспони’ 
руются ' новые документы 
той поры, портреты, в том 
числе и редкий портрет 
Ф. Рубо.о. московский,

корр. ТАСС.
Москва.

t - I*
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Москвы и Киева, Иркутска 
и Свердловска, Тюмени и 
Читы, многих других горо
дов страны.

На суд томичей наш те’ 
атр привозит работы разно
го плана. Б гастрольном ре
пертуаре (шектакли для са
мых маленьких — «Коло
бок», «Репка» и «Курочка 
Ряба», объединенные общим 
названием «Жили-были дед 
и баба», они пронизаны яр= 
КИМ народным колоритом.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ
ГОСТЕЙ

М Ы - К У К Л Ы  с А Л Т А Я
Давно ли БЫ были в ку

кольном театре? Отвечая на 
такой вопрос, невольно воз’ 
Вращаешься. мыслями в да
лекую пору детства, когда 
веришь 6 подарки. Деда; Мо
роза, а самая большая забо
та. — как- спасти ; зайку от 
хитрой лисы...- Тогда в театр 
нас водили наши бабушки. 
Пото.м, уже в пенсионном 
возрасте, каждый из' нас по
ведет туда внуков. .Между 
этими двумя, жизненными 
периодами в кукольный. те: 
атр попадают ■ редко.; .Д .^на-. 
прасно!

Двадцать дней; гостем „Том’ 
ска станет с понедельника 
Алтайский кра€вбй--театр-ку-

кол. Наш театр еще очень 
молод: ему нет и двадцати 
лет. Но за это короткое 
время он прошел интерес
ный творческий путь. От 
небольших стереотипных 
спектаклей, где зрители за’ 
ранее настроены на ширму, 
на , встречу с маленькими, 
суетливыми, хлопочущими, 
крикливыми куклами, ' до 
спектаклей самого неожи
данного решения для всех 
возрастов. Театр неоднократ
но от.мечался грамотами. и 
днпло.мами ' Министерства 
культуры РСФСР и СССР, 
Всероссийского театрально’ 
го общества. Его искусст
ву аплодировали зрители

Наряду с куклами-марионет
ками. в них действуют и 
живые актеры. В этом ска’  
зочном спектакле очень 
много музыки, и его жанр 
можно определить как сказ
ку-оперу. Песни и танцы не 
просто обрамляют действие 
музыкальной канвой, они 
создают • саму атмосферу 
праздника, происходящего 
на сцене, определяют плас’ 
тику движения актеров, эмо
циональную окрашенность 
действия.

Оригинален второй спек
такль по сказке С. Маршака 
«Двенадцать месяцев». Вы’ 
думка постановщиков, не
обычное решение, несомнен

но, заинтересуют и зрителей 
постарше. На Международ
ном фестивале кукольных 
театров в Польше в мае это
го года, в котором участво
вали театры 38 стран, этот 
спектакль принес нашему 
коллективу звание лауреа’  
та. Кстати сказать, лауреа
том театр стал и на анало- 
игчном фестивале в Волга’ 
рии в 1977 году.

Пьеса «Не хочу», которую 
мы также покажем томи
чам,—традиционный ширмо- 
вой спектакль, который учит 
детей всех возрастов чисто'-' 
плотности и аккуратности.

Все эти спектакли постав
лены для детей. Но театр 
кукол должен быть и теат
ром для родителей, ведь его 
работы помогают взрослым 
лучше понять тот особый 
мир, в котором живут их де’-' 
ти, чему-то у них поучить
ся, а, может быть, чему-то 
и... .разучиться.

Со взрослым зрителем ал
тайский театр работает сов
сем недавно, но уже обрел 
своего зрителя. Во «взрос’  
ло.м» нашем репертуаре — 
спектакли «Двенадцать»
A. Блока, «Точка зрения»
B. Шукшина, «Тиль» Ш. Кос- 
тера. Тодмичам мы покажем 
спектакль по книге, Дж. Бо’  
ка»гчо «Декамерон». Рекомен
дуя эту работу томскому 
зрителю, скажу только, что 
на эту работу нашего теат
ра в Барнауле билеты рас’  
купают за один-два месяца 
до спектакля.

Итак, ждем вас, дорогие 
друзья!

А. ШИПШГИНА.

НА СТ/ЩИОНЕ «ТЕМП»

На стадионе «Темп» про’ 
шел спортивный праздник

работников’ завода резино
вой обуви. Он был репети
цией перед Всесоюзны.м 
днем бегуна. На дорожках 
состязались в ■ беге на 400 
метров женщины и на 800 
метров мужчины. Из всех 
заводских подразделений 
были команды бегунов. Наи
более массовые выставили 
цехи №№ 33, 36, 40 и тран
спортный (он и стал побе
дителем в командном заче
те).

В личном зачете первое 
место з̂ 1няя водитель тран
спортного цеха Виктор Ка
лугин. На втором месте—его

брат Николай. У  женщин 
первыми финишировали 
клейщица цеха № 36 Т. Му’ 
жиканова и прессовщица 
цеха № 40 Г. Дамзина. 
В. Калугин и Т. Мужикано- 
ва—физорги в своих коллек- ■ 
тивах.

12 сентября команда заво
да, составленная из сорока 
лучших физкультурников, 
будет выступать на город
ских соревнованиях. А в 
микрорайоне на улице им. 
Героев чубаровцев пройдут 
массовые старты тружеников 
предприятия.

Л. ЛИТВИНОВА.
* *

НА СНИМКЕ в центре — 
В. Калртин.

Фото А. Зюльасова.

С Е Р Е Б Р О  Х Е Й Н О  П У У С Т Е
, АФИНЫ, 7 сентября. 
(Спец. корр. ТАСС Б. Бухов
цев). Вечером второго дня 
ХШ  чемпионата Европы по 
легкой атлетике «копилка» 
нашей команды пополнилась 
еще одной медалью: на этот 
раз серебряный «трофей» 
завоевал метатель копья 
Хейно Пуусте из пригорода 
Таллина — Харью. Первым 
же броском он посла.я копье 
на 89,56 м, вызвав восторг 
трибун. Только в последней 
попытке дебютант сборной 
ГДР 20-летний Уве Хен, чей 
рост почти 2 м, сделал еще 
более, зюмцный бросок — на 
91,34. Кстати, он впервые

преодолел 90-метровый ру
беж и впервые завоевал выс
шую награду европейского 
первенства. Пуусте также в 
первый раз завоевал сереб
ряную медаль европейскрго 
чемпионата, которая ему бы
ла вручена в день 27-летия.

Четвертое место' занял 
олимпийский чемпион-82 
Дайнис Кула из Вентспил- 
са—87,84, на шестом .месте 
Александр Макаров из Под
московья — 86,33.

Звание чемпионки Евро
пы, завоеванное ею четыре 
года назад в Праге, с блес
ком защитила на беговой 
дорожке афинского стадиона

Марлиз Гер. Спортсменка 
из ГДР пробежала в фина
ле 100 м с высшим дости
жением этих соревнований
— 10,99 сек.
- Увы, наши бегуньи в фи

нал не попали. — и олим
пийская чемпионка .Людми
ла Х^ондратьева из Ростова- 
на-Дону, и новичок сборной 
Елена Кельчевская из Ле
нинграда. Отметим еще пёр- 
вуго высшую награду, заво
еванную на нынешнем чем
пионате спортсменом из 
Испании: 20-жилометровую
дистанцию в спортивной 
ходьбе при 32-градусной жа
ре быстрее всех преодолел 
Хосе Мария. .

Н А  П Р И З Ы  « С О В Е Т С К О Г О  С П О Р Т А »

Хоккеисты московского 
«Спартака», набрав 9 очков 
в пяти матчах, вышли по
бедителями завершившего
ся в Киеве международного 
хоккейного турнира на при
зы газеты «Советский спорт».

Б . заключительной встрече 
спартаковцы со счетом 1:0 
(0:0, 0:0, 1:0) выиграли у ки
евского «Сокола». В ту-рии- 
ре также принимали зачас
тив сборная Польши, коман
да ' «Динамо» (Вайсвассер,

ГДР), челябинский «Трак
тор» и «Салават Юлаев».

■На втором месте «Трак
тор» — 8 очков, на третьем 
— «Салават Юлаев» — 5 оч
ков.

(ТАСС).

В общественной
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя», в кабине
те № 3,

по вторникам — с 16 до 19 
часов;

по пятницам — с 10 до 13 
часов.

10 сентября, в пятницу, 
прием ведет член Союза 
журналистов СССР Е. Г. По
номаренко.

14 сентября, во вторник, 
прием ведет член совета об
щественной приемной Б. Ф. 
Горбенко.

17 сентября, в пятницу, 
прием ведет председатель 
президиума коллегии адво
катов Н. В. Полковникова.

К сведению 
депутатов

Вторая сессия Ленинского 
районного Совета народных 
депутатов состоится 10 сен
тября 1982 года, в 15 часов, 
в зале заседаний .Ленинского 
райкома КПСС (пр. Леяи1Щ, 
122).

Вторая сессия Советского 
районного Совета народных 
депзггатов 18то ^созыва от
крывается 10 сентября 1982 
года, в 15 часов, в помеще
нии СМУ-8 (пер. Плеханова, 
четвертый этаж).

В повестке дня сессий:
1. О задачах районного 

Совета народных депутатов, 
хозяйственных органов по 
улучшегтаю эксплуатации и 
ремонта жилья, объектов со
циально-культурного назна
чения и подготовке их к ра
боте в зимних условиях.

2. О мероприятиях по вы
полнению наказов и^тграте*

В
ЧЕТВЕРГ, 9 сентября 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

8.00. «Время». 8.55. «Отзови
тесь. горнисты1> 9.40. «Бойна 
и мир?». З я  .серия. 11.30. Но
вости .

С 11.35 до 14.15 — ререрыв- 
Г4.15. Новости. 14.35; «К  

Международному дню палшти 
жертв фашизма». Кинопрограм
ма. 15.05. «Поэзия М. Бажая*^.
16.00. «Ш ахматная школа».

ТОМСК
16.30. Новости.

МОСКВА
1'7.0р. «Ж изнь науки*. 17.30. 

Международный турнир по 
хоккею на приз газеты «Руде 
право». Сборная ЧССР — сбор
ная СССР. Передача из Чехо
словакии. В перерыве П8.10>
— «Сегодня в ми7>еА. 19.30. «К
национальному празднику Вол- 
гарни — Дню свободы*. Про- 
rpaMAfa телевидения Народной 
Республики Болгарии, 21.00. 
«Время». 21.30. . Чемпионат
Европы по лепной «зтлетике. 
Передача из Греции. 22.35. «Се
годня в мире*.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

12.00. «Испанский язык». 
12.30. «Самый красивый KOHbV, 
Художественный фильм . с суб
титрами. 13.50. Гомер. «Одис
сея*. 14.50. «Ф орм ула яси.зни*. 
15.20. «Былина*. 5-й класс. 
15.50. Новости.
-С 16.00 до 18.15 — перерыв. 
18.15. Новости.

ТОМСК
18.̂ ?0. «Трибуна пропа.ган2ЩС.- 

та*. «У  нр1верситет марксизма- 
ленинизма — высшее .звено 
партийной учебы*. 18.50. 
«Учиться — ленинский завет*.
19.00. «Литературный концерт». 
19.35. Новости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма- 

.тыши!* 20.15. Чемпионат СССР 
по футболу. «Динамо* (Минск)
— ЦСКА. 2-й тайм. 21.00. «Вре
мя». 21.35. «День ангела*. Ху
дожественный фн.пьм. (Одес
ская киностудия, 1968 г.).

ггегедд
Сегодня по област« — пере

менная облачность, ветер ю го - 
западны й, 9 — 14 метров в се
ку н д у , тем пература  воздуха 

днем 14 — 19, в Том ске — 16 — 
18 градусов тепла.

10 — 11 сентября по области 
ож идается переменная облач
ность, без осадков, ветер за
падны й, 17 — 12 метров в се
кун д у , тем пература воздуха 
днем 12 — 17, ночью  3 — 8
градусов т е п л а , ' на почве за
м орозки  о т  О до м инус 5 гра 
дусов.

Редактор
Н. Г, НЕСТЕРЕНКО,

шш

- Ш  ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
1ж1 П О Р Т А

9 -е«нтябр«;-"'-Цввтиой'-'Н1Иро- 
неформатный художественный 
филь.м «Д уш а»: —  2,0.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

9 сентября. «Иа зов города» 
17-10, Г9, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
9 сентября. «Крепы ш » — 17. 

’ «С лю бим ы м и не расставай
тесь» — 19. 21.
д о м  КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П

9 сентября. «Ожидание пол
ко в н и ка  Ш ал ы гина»  -i. 18, 20.

Томское городское агентство «Союзпечать» сообщает, 
что ВЕДОМСТВЕННАЯ ПОДПИСКА НА ГАЗЕТЫ И 
Ж УРНАЛЫ НА 1983 ГОД ПРОДЛЕНА ДО 15 СЕНТЯБРЯ 
1982 ГОДА. После указанного срока подписка принимать
ся не будет.

Концертный зал филармонии 13—14—15 сентяСфя

" В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

9. сентября. «Козерог-один» 
(две. серии) . ..ЗлЗО, -13-50, 
16-20. 18-50,--21-20.

имени.М. ГОРЬКОГО 
9 сентября. . « н е  м о гу  с ка 

за ть  «прощ ай» — 8:40, 10-20, 
12. 13-40, 15-20, 17, -18-40, 20-20, 
22. «В начале сл авн ы х дел» 
(две серии) — 8-30, 11, 13-30, 
16. 18-30, 21. Зал кинохрони
ки. Мультсборник —  9, 10-13,
11- 30, 12-45. Д4. , .

«ОКТЯБРЬ»
9 сентября.- «А рм ия Трясо

гу з ки »  — 10-30. «Дополнитель
н ы й  след» 8-40v 12-10, 14, 
16, - 17.-40, 19-20, 21. «Не м о г у . 
ска за ть  « п р о щ а й » ’ — 9. 1,0-50,
12- 40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50.-- ■

имени И. ЧЕРНЫХ

Первые концерты лауреатов V II Международного конкурса
музыкантов “ исполнителей нм. П. Й.Чайковского в Томске

S

§

9 сентября. ■ :«П утеш ествие ■ 
Гулливера» — 14. «Ф ронт, в ты 
л у  врага» (две серии) ;— , 9,
11-40, 14-20,; 1 7 ,; 19-40. . «'Жйзн.ь 
взаймьг» — 9, 1-0-40, 12-20, 16, 
17-40,. 19-20, 21,

«ШЮНЕР»
9 сентября, «М ария, Мирабе- 

ла» — 9. .«Там , на неведомых 
д оро ж ках»  -т  11, 13, 15. «Ога
р е в а ,-6» — 17. 19; ’ 21.'

«СИБИРЯК»
9 сентября.’ . м ул ь тсб о р н и к 

№ 120 — 0-20, «Убийство в
восточном  экспрессе» (две се
рии) П , 13-30, 16. 18-30', 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА.
9 сентября. «П ринцип «до

мино» — 12, 14; .16, 18, 20, 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
9 сентября. «АББА» — 17,

19, 21.’

П РИ Н И М АЮ Т УЧАС ТИ Е :
солист Государственного академического театра оперы и балета Гру

зинской ССР им. 3. Палиашвили П А А Т А  Б У Р Ч У Л А Д З Е  (бас) —  I 
премия,

солист Государственного академического театра оперы и балета Л и 
товской СС Р ГЕ ГА М  ГР И ГО Р Я Н  (тенор) — ■ II  премия,

солист Москонцерта В Л А Д И М И Р  О ВЧИ Н Н И КО В (фортепьяно) —
II премия,

солистка Государственного академического театра оперы и балета 
Азербайджанской (5СР им, М. Ахундова Х У Р А М А Н  К А С И М О В А  (со- 
лрано) —  II премия,

студентка Московской государственной консерватории им. П. И. Чай
ковского М А Р И Н А  Т А Р А С О В А  (виолончель) — IV  премия, 

в  программе — произведения русских и зарубежных классиков.
В концертах принимают участие концертмейстеры Татьяна САДОВСКАЯ, 

Людмила СОКОЛОВБРОВА.
Начало — в 19 часов 30 минут.
Билеты продаются.

е
г

5
В

Томское городское техническое училище № 21 ОБЪ
ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ учащихся на 1982—83 учебный год по 
специальностям: наборщик сложного ручного набора, 
наборщик машинного набора (линотипист), печатник 
высокой печати (срок обучения — 2 года), секретарь-ма
шинистка, секретарь-стенографистка, продавец непродо
вольственных товаров (срок обучения — 1 год).

В училище принимаются юноши и девушки, имеющие 
образование 10 классов, без вступительных экзаменов.

Заявления подаются на имя директора училрщга с ука
занием избранной профессии. К заявлению прилагаются: 
паспорт (предъявляется лично), аттестат об окончании 
10 классов (в подлиннике), характеристика, справка с 
места жительства, справка о состоянии здоровья (фор
ма № 286), 4 фотокарточК1-г (3X4 см).

Всем учащи-мся вьшлачивается стипендия 30 рублей и 
доплата 40 рублей (полиграфистам) за счет базового 
предприятия.

Для учащихся, которые прошли профориентационное 
обучение в издательстве, срок обучения — 1 год.

За направлениями обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 
17, Б бюро по трудоустройству.

Адрес училища: г. Томск, ул. Набереясиая реки ’Ушай- 
■ки, 10. Телефюны 2-31-93, 2-31-90,

Проезд всеми видами транспорта до остановки 
«Пл. им. Б. И. Ленина».

Уважаемые томичи и геюти 
города Томска!

В до.ме отдыха «Ключи» 
имеются в продаже двенад
цатидневные путевки стои
мостью 32 рубля.

Дни зае.здов: 17 сентября, 
1, 13 и 26 октября, 9 и 21 
ноября. 4 и 16 декабря.

Также вы можете отдох
нуть в любой день недели 
по одяоднев-ньш путевкам, 
стоимость которьгх 2 руб. 25 
коп.

Путевки приобретаются в 
доме отдыха по на.яичноМу 
и безналично.му расчетам.

За справками обращаться 
по телефону 4-15-18,

Бюро по Т1»удоустройству 
населения совместно с изда
тельством «Красное знамя» 
приглашают на работу печат
ников, учеников печатников, 
наборщиков, учеников на
борщиков, переп,аетчиков, 
машиниста на картоноре
зальную машину, подсоб
ных рабочих, бухгалтера, 
ретушера, мойщиц посуды.'

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, издательство 
«Красное знамя», в отдел 
кадров,.тел. 3-17-76.
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Всесоюзному дню бегуна 
посвящается

С 10 iio 12 сентября в ки
нотеатрах г, Томска прохо
дит тематический показ 
фильмов (щрртивяой тема
тики.

Смотрите в эти дни на эк-

ревах , кинотеатров докумен
тальные кинояентьс «Дви
жение—  это жизнь», «Рон
до для чемпиона», «Мара
фон в Страну здоровья», 
«Ловко — красиво», «Силз 
и мужество», «Есть ли пре
дел?»

Облкияопрокат.

К и р о в с к -и й райком 
ДОСААФ проводит набор на 
курсы водителей категории 
«А »  (мотоацислисты), водите
лей категории «В* (любите
ли).

Начало занятий — 13 сен
тября.

Обращаться; г. Томск, пер. 
Плеханова, 7, тел. 2-41-14.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с пер
вым трестом столовых объ
являют прием на к>-рсы по
варов, кассиров, буфетчиц.

Срок обучения поваров — 
1 год, буфетчиц — 6 меся
цев, кассиров — 3 месяца. 

За период обучения вы
плачивается стипендия 54— 
70 рублей в месяц.

Для поступления необхо
димы: дог)умент об образо
вании (в подлиннике), ха
рактеристика с места рабо
ты или учебы, три-фотокар
точки размером 3X4 см.

За направлениями обра
щаться: г. Томск, пр, Ки
рова, 17, в бюро по трудо
устройству, или Набережная 
реки ■Ушайки, 18, тел. 
2-48-93.

Томское бюро путешествий 
и экскурсий приглашает
томичей и гостей города на 
увлекательную экскурсию 
«Томск вечерний поэтиче
ский» с, посещением старин
ного сибирского села Кола- 
рова, где совдается музей 
истории и быта сибирских 
народов.

Начало экскурсии — еже
дневно, с 18 часов.

Справки по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, 10, 
тел. 3-27-15.

Бюрю по трудоустройству 
населения совместно с учеб
ным комбинатом pe^mop)тa 
объявляют набор на курсы 
по еяеду-ющим специально-, 
стям: крановщик-электроме
ханик, оператор-моторист, 
рулевой-моторист, слесарь- 
наладчик, газоэлектроевзр- 
щик.

Срюк обучения — 3—4 ме
сяца. Принятым на курсы 
вьшлачивается стипендия 70 
рублей в месяц.

За справками обращаться; 
г. Томск, пр. Кирова, 17, в 
бюро по трудоустройству, 
или ул. К. Маркса, 20, в 
учебный комбинат речпорта, 
тел. 2-42-53. ,

Администрация, профс •• 
юзная организация почтам
та с глубоки.ч прискорбием 
извещают о смерти ветера
на труда

, СТАРОСТИНОЙ 
Надежды Л еонтьевны .

Вынос тела — 9 сентяб
ря, в  16 часов, из квартиры 
покойной (ул. Ф. Мюнниха, 
34, кв. 59).

Ректорат. общественные 
организации, коллектив ка
федры научного коммуниз
ма Томского политехниче
ского института выражают 
глубокое соболезнование до
центу кафедры Л. И. Кисе
леву по поводу смерти отца

КИСЕЛЕВА 
Ивана Ивановича.

Дому 1сультуры «Сибка* 
бель» срочно требуется ки' 
номеханик.

Меняю в г. Томске одно
комнатную и двухкомнат
ную благоустроенные квар
тиры. на трех' ИЯМ четырех
комнатную.

Обращаться: г. Томск, • тел. 
5-78-96.

Ректорат. общественные 
организации, коллектив ка
федры детских болезней 
медицинского института вы
ражают искреннее соболез
нование, кандидату медицин
ских наук 3. И. Артемье-- 
вой по поводу смерти мате
ри — старейшего сотруд
ника клиник института

АРТЕМЬЕВОЙ 
Зои М ихайловны .

У'’
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